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第 13 5 回 忠淸北道敎育委員會 臨時會 開會式

本 會 議 會 議 錄

忠淸北道敎育委員會 議事局

2001년 11월 28일 (수 요 일 》15시 00분

隱 ^ I B (第 1 3 5 回 m時會 開 會 式 》

1. 개식

2. 국기예 대한 경례

3. 예국가  제창

4 . 패식

(사회  :의사담당  김 왕 년 )

{15A| 〇〇M  y m y

•  의사담당  김왕년 

지금부터 제135회 충청북도교육위원회 

임시회 개회식을 거행하겠습니다.

먼저 국민의례가 있겠습니다.

자리에서 일어나셔서 전면의 국기를 향 

하여 주시기 바랍니다.

(일동  기립)

국기에 대하여 경례.

(주악 )

(일동  착석》

이상으로 개회식을 마치고, 이어서 바 

로 본희의가 개의되겠습니다.

(15시 02분 패 식 》

바로, 이하는 생략하겠습니다.

모두 자리에 앉아 주시기 바랍니다.





第135回 忠淸北道敎育委員會 臨 _

忠 淸 敎 育 委 員 會

2001년 11월 28일 (수 요 일 》 15시 後분 一 — —

《제135회 임시회  제1차 본 회 의 》

1. 제135회 충 청 북 도 교 육 위 원 회 (엄 시 회 》회기결정의건

2 . 학교설립개획안

3. 2(K)1 년도공유재산관리계획 재4회변경개획 안

4. 2001년도충청북도교육비특별 회개세 입 • 세출재3회 추가경정예산안

5. 예 산 • 결산소위원회구성의건

附議된

1. 경 과 보 고 《의 사 과 장 )

2 . 재135회 충 청 북 도 교 육 위 원 회 (임 시 회 》회 기 결 정 의 건 (교 육 감  제 출 )

3. 학교설립계획안(교육감 제출)

4. 2여)1년도공유재산관리계획재4회변경계획안(교육감 제출)

5 . 2031년도충청북도교육비특별회개세입 • 세출재3회추가경정예산안(교육감 재출)

6 . 예산 • 결산소위원회구성의건(의장 저!의)

(15시 02분 개 의 》

■  의장  손만재

의석을 정돈해 주시기 바랍니다.

성원이 되었으므로， 저1135회 충청북도 

교육위원회 임시회 제 1차 본회의 개의를 

선포합니다.

1. 경과보고  

⑩ 의장  손만재

먼저 의사과장으로부터 보고가 있겠습 

니다.

(의사과장  발언대로 나옴 》

■  의사과장  이상기



[제135회- 제1차 본 회 의 ]

의사과장 이상기입니다.

먼저 임시회 집회 및 의안제출에 관한 

사항입니다.

2001년 11월 20일 지방교육자치에관한  

법률 제10조제1항의 규정에 의하여 교육 

감으로부터 교육위원회 집회요구가 있어, 

같은날 공고 제2001-12호로  제135회 충청 

북도교육위원회 임시회 집 희 #  공고하였 

으며 ， 동일자로 교육감으로부터 학교설립 

계획안, 2001년도공유재산관리계획제4회

변경 계획 안, 2001년도충청 북도교육비특별 

회계세입 * * 세출제3회추가경정예산안, 충

청 북도립 학교설 치 조례 중개 정 조 례 안이 제

출되었으며, 11월 26일 교육감으로부터 

20이 년도 충청 북도교육비 특별회 계세 입 • 

세출제3회 추가경정 수정예산안이 제출되었 

습니다.

다음은 전 회기 의결안건 처리결과를 

말씀드리 겠습니 다.

지난  11월 1일 제134회 정기회 제4차 

본회의에서 처 리하신 충청북도교육감소속  

지 방공무원복무조례중개 정 조례 안은 11 월

10일 제194회 충청북도의회 임시회 제4차 

본회의에서 원안가결 되었습니다.

금번 임시회 회기 중에는 집행청으토부 

터 제출된 학교설립계획안, 2001년도공유 

재산관리 계획제4회 변경 계획 안, 20이 년도

충청북도교육비툭별회계세입  • 세출제 3 회 

추가경 정 예산안을 처 리 하시 겠습니 다.

이상으로 보고롤 마치겠습니다. 

(의사과장  자리로 돌아감》

⑩  의장  손만재 

의 사과장 님 수고하셨습니 다.

2 . 재135회충청북도교육위원회(임시회》 

회기결정의건

(15A[ 05S )

•  의장  손만재

그러면 의사일정 제 1항 제135희충청북 

도교육위원회임시회회기결정의건을  상정 

합니다.

사전에 협의한 바와 같이 제135회 충청 

북도교육위원회 임시회 회기는 11월 28일 

부터 12월 1일까지 4일간으로 하여 오늘 

저U 차 본회의에서는  학교설립계획안 외 2 

건의 안건에 대한 제안설명을 들으신 후, 

예산 • 결산소위원회를 구성하고, 11월 29 

일부터 11월 30일까지 2일간은 소위원회 

활동과 의안관련 현장방문을 위하여 본회 

의를 휴회하고자  하며， 12월 1일 제2차 

본회의에서 부의안건을  처리하는 것으로 

이번 임시회를 진행하고자 하는데, 본 의 

사일정에 대하여 다른 의견 없으십니까?

( “ 없습니다. ” 하는 위원 있음》

네, 이의가 없으므로 제135회 충청북도 

교육위원회 임시회 회기는 11월 28일부터 

12월 1일까지 4일 간으로 결정되었음을 

선포합니다.



齡 참 조 ： 의사일정안(별첨 1)

(끝에 실음)

3 . 학교설립계획안

4. 2001년도공유재산관리계획재4회변 

경 계획안

5 . 2001년도충청북도교육  비록별 회계세  

입 •세 출 제 3SI추가경정예산안

(15  시 07분 )

⑩  의장  손만재

다음에 의사일정 제2항 학교설립계획 

안, 의사일정 제3항 2001년도공유재산관  

리계획제4회변경계획안, 의사일정 제4항 

2001년도충청북도교육비특별회  계세 입 • 세 

출제3회추가경정예산안을 일괄 상정합니 

다.

20이년도  제3회 추가경정예산안에  대하 

여는 지방교육자치에관한법률  제42조제3 

항의 규정에 의하여 제툴된 수정예산안과  

병합하여 심의하도똑 하겠습니다.

관계관께서는 나오셔서 안건별로 제안 

설명을 하시되, 2001년도 저ᅵ3회 추가경정 

예산안에 대하여는 수정예산안  내역을 포 

함해서 제안설명하여 주시기 바랍니다.

(기획관리국장  발언대로 나 옴 》

⑩  기픽관리국장  이장길 

기획관리국장 이장길입니다 .

존경하는 손만재 의장님, 그리고 교육 

위원님 여러분!

항상 충북교육을 걱정해 주시고 아김없 

는 성원과 격려블 보내주신 데 대하여 깊 

은 감사률 드리며, 이번 임시회에 제출된 

학교설립계획안 둥 3건에 대한 제안설명 

을 드리겠습니다.

먼저 학교설립계획안에 대하여 말씀드 

리겠습니다.

설립목적은 학급당 학생수 35명 감축 

추진읊 통한 과밀학급을  해소하고  택지개 

발지구내 주택건설에 따른 유입학생을  수 

용하며, 청 주 •충 주 •제 천 지 역 에  과대학 

교블 분리하여 학교간 교육여건을  개선하 

고자 하는 것입니다.

설립계획을 말씀드리면, 2004년도의 학 

교설립계획은 초등학교 6개교이나  청주 

봉명 • 신봉 토지정리지구에 설립되는  신 

봉초등학교 설립계획은  지난  2000년 11월 

1일 제121회 교육위원회에서 이미 심의 • 

의결 받았고, 이번 제출된 계획안은 모두 

5개교로서 청주시 훔덕구  가경4택지개발 

지구내에 36학급 규모로  가청 성화초등학 

교를, 상당구 사천동 27-1 일원에 과대학 

교인 덕성초등학교를 분리하여 30학급 규 

모로 가칭 사천초등학교를, 상당구 주중 

동 96-4번지 일원에 과대학교인 율량초등  

학교를 분리하여 24학급 규모로  가칭 을 

봉초등학교를, 충주시 금콩동 7이번지에 

과대학교인 충주 중앙초등학교를  분리하 

여 36학급 규모로 가칭 금름초등학교를,

[제135회-제1차 본 회 의 ]



[제135회- 재1차 본 회 의 ]

제천시 신백동 132번지 일원에 과대학교 

인 신백초등학교를 분리하여 24학급 규모 

로 가칭 내토초등학교를 설립하여 2004년 

3월 1일 개교하고자 하는 것입니다.

학교설립에 소요되는 예산은, 초등학교 

5개교에 500억 5,400만원이 소요되며, 교 

육인적자원부  교부금  및 자체재왼으로  충 

당하고자 합니다.

충분한 공사기간  확보를 통한 부실공사  

방지 및 견실 시공에 만전을 기하고자 5 

개 초등학교  부지매입비 소요액 중 지방 

비 부담이 예상되는 예산을 금번 주경예 

산에 계상하는 것을 원칙으로 하되, 충주 

금통초등학교의 경우는 부지매입비 소요 

액의 10%를 확보하는 둥  57억 4,000만원 

을 계상하였으며, 가칭 성화초등학교의 

설계용역비 2억 1,700만원을 계상하였습 

니다.

나며지 부지매입비 잔여분과 시설비는 

연도별 투자계획에 의거 예산에 반영하여 

개교에 차질이 없도록 할 계획입니다.

► 참 조 : 학교설립계픽안(별첨  2 》

(끝에 실음》

다음은 2001년도공유재산관리계획제4회 

변경 계획안에 대하여 말씀드리 겠습니 다.

본 의안은 공유재산의 취 득 •처 분 의  변 

경사유가 발생함에 따라 지방재정법 제77

조 및 충청북도교육비특별회계소관공유재 

산관리조례 제34조의 규정에 의거 제출하 

게 된 것입니다.

먼저 공유재산의 취득으로, 중앙초등학 

교 외 4개교에 제7차 교육과정 및 교육환 

경개선을 위하여 39억 7,800만원을 투입 

하여 다목적교실 5동을 취득코자 하며, 

쳐분으로 잡종재산인 부감■초등학교 임야 

약 4만 800여 평방미터는 학교로부터 1km 

이상 떨어져 있는 높고 험준한 임야로 교 

육목적으로  활용할 가치가 없어 1993년도 

에 용도  폐지하여 잡종재산으로 관리하고 

있는 재산이며, 폐교재산인 충주시 소태 

면 구 야동초하님■분교장은 매입 희망자가 

있어 공개경쟁입찰  둥을 통하여 매각한 

두 교육환경개선사업 재왼을 획■보하고자 

합니다.

■► 참 조 : 2001년도공유재산관리계픽제4 

회변경계픽안(별첨  3》

(끝에 실음)

다음은 20이 년도충청 북도교육비 특별회 

계세입 • 세출제3회추가경정예산안에 대하 

여 말씀드리겠습니다.

이번 제3회 추가경정예산안은 금년도 

재정운영을 마무리하면서 지방교육재정교 

부금, 국고지원금 둥의 추가 지원 사업들 

을 계상하고, 여건변동에 따라 조정이 불
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가피한 인건비 집행잔액 둥은 일부 가액 

조정하여 지방교육재정이 효율적으로  운 

용되도록  편성하였다는 것을 말씀드리고, 

또한 교육인적자원부로부터 경상재정보통  

교부금  23억 6,900만원과 특별교부금인  

초 • 중통합운영학교 교육환경개선사업비  

16억원이 추가토 교부되어 수정예산안을  

제출하게 된 점읊 양해하여 주시기 바람 

니다.

수정예산을  포함한 2001년도충청북도교  

육비톡별희 계제3회추가경 정예산안에 대하 

여 제안설명 드리겠습니다.

제3회 추가경정예산은 기정예산  9,256 

억 7,600만원에서 465억 2,20◎만원이 중 

액된 9,721억 9,800만원으로 편성하였습  

니다.

먼저 세입예산을 말씀드리면, 국가부담  

수입인 보통교부금, 특별교부금, 국고보  

조금으로  727억 8,600만원, 법정 및 비법 

정 전입금으로 2억 500만원, 재산매각수  

입, 검정수수료, 잡수입으로 58억 8,300 

만원, 기관부담금 및 기타지원금으로  4억 

1,700만원을 중액하였고, 저12회 추경시 

교육여건개선사업을  위하여 반영된 지방 

교육채 327억 6,900만원을 삭감하였습니 

다.

세출예산 중 주요사업 내용을 간략히 

말씀드리면, 학급당 학생수를 35명 이하 

로 감축하고자 가칭 신봉초등학교  둥 6개

초등학교 신설에 따른 부지매입 및 설계 

비 둥에 68억 2,200만원, 가칭 분평중학 

교 둥 3개 중학교 신설에 따른 부지매입 

비 및 시설비에 9억 3,300만원, 가칭 가 

경고 및 용암고 신설에 따른 부지매입 및 

시설비 부족액 40억원을 계상하였습니다.

쾌적한 교육환경개선을  위한  각급 학교 

난방시설 둥에 94억 1,000만원, 제7차 교 

육과정 시설확충사업 집행잔액 16억

7,300만원을 감액 조정하여 특별교실, 다 

목적실 중축 둥에 재투자  하였습니다.

톡별교부금 사업으로, 병설유치편 및 

특수학급, 사립특수학교의 교육환경개선 

을  위한 시설비로 9억 1,000만원, 청주 

중앙초등학교 둥 6개교의 다목적교실 및 

도서관 신축비토 44억 8,000만원, 초 •  중 

등  통합운영학교의 교육환경개선과  통합 

운영학교의 성공적인 정착 유도를  위하여 

교육여건개선사업 비로 16억원, 학교안전 

공제회 기금 보조에 1억 1,100만원을 계 

상하였습니다.

20이년도 시 • 도교육청 평가 및 교육정 

보화 사업추진 평가 결과 각각 우수교육  

청으로 선정되어 자구노력 지원사업비 55 

억 9,400만원과 교육정보화 사업 지원금 

6억원 둥 총 61억 9,400만원을 지원받아 

학교 현장에서 필요한 액정 프로젝터, 컴 

퓨터 ， 웹가속기 서버 보급비로 계상하였 

고, 2005년도까지 학생 5명당 컴퓨터 1대
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를 보급하고자 실습용컴퓨터 보급 및 설 

치비에 47억 9,200만원과 교원용 컴퓨터 

보급에 19억 200만원，초등학교 83개교에 

교육정보관리시스템을  구축하고자  14 억 

1J 00만원의 예산을 편성하였으나, 2002 

년도 전국단위 교육행정 정보시스템으로 

확대 전환됨에 따라, 2001년도 계획한 사 

업이 전면 중단되어 전액 삭감 조정하였 

습니다.

충청북도로부터 공공도서관  자료구입비 

로 2억 4,300만원, 청주시로부터 도서 및 

교재 • 교구 확충비 1억 5,300만원을 지원 

받아 예산에 계상하였고, 기관부담금 둥 

기타 지원사업으로  ICT활용 교육자료  제 

작에 1,400만원, 발명공작실 설치학교  지 

원에 5,000만왼, 2002학년도 대학수학능 

력시험 경비에 3억 2,600만원을 계상하였 

습니다.

인건비 집행잔액 218억 7,200만원과 사 

립학교 재정결함보조  집행잔액 28억

4,000만원, 저소득중  자녀 유치왼 학비지 

원 1억 500만원, 지방교육채 이자 27억 

300만원을 감액 조정하였으며, 교원 성과 

상여금 집행잔액 9억 500만원을 교원들의 

후생복지 에 사용하고자 계상하였습니 다.

감액된 재원 일부와 교육인적자원부로 

부터 지원된 지방교육채 원리금 상환 재 

원으로 지방교육채 왼금 일부를 상환하고 

자 200억원을 계상하였고, 그리고 연도

내에 완성하기 어려운 사업들은 명시이월 

사업으로 선정하였습니다.

존경하는 의장님， 그리고 교육위원님 

여러분!

이번 제출한  추가경정예산안은 목적이 

지정 교부된 사업 재정의 보통교부금과 

특별교부금, 기관 둥 부담과  기타 지원금 

둥은 교부  목적대로  편성하였고, 한정된 

재원을  효율적으로  운영하고자  집행잔액 

일부를 감액 조정하여 필요한 사업에 재 

투자하는  예산임을  감안하시어 원인'대토 

심의 • 의결하여 주실 것을 당부드리면서, 

이상으로 학교설립계획안 둥 3건에 대한 

제안설명을  마치겠습니다.

감사합니다 .

•► 참 조 : 2001년도충청북도교육비특별회 

계세입 • 세출제3회추가경정예산안《별첨 4) 

2001년도충청북도교육비특별회  계세입 • 

세출제3회추가경정수정예산안(별첨 5》

(끝에 실음)

2001년도충청북도교육비특별회계 세입 • 세 

출제3회추가경정예산서안(별책 1》

2001년도충청북도교육비특별회계 세입 • 세 

출제3회추가경정예산안 사항별설명서(별책 2) 

2001년도 제3회 추경예산안 주요사업 설명 

자료(별책 3》

2001년도충청북도교육비특별회계 세입 • 세 

출제3회추가경정수정예산서안(별책 4)

10
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20이 년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제 

3회추가경정수정예산안 사항별설명서(별책 5)

(기획관리국장  자리로 돌 아 감 》

⑩ 의장  손만재

예, 기획관리국장님 수고하셨습니다 .

6 . 예산 • 결산소위원회구성의건

(15A| 18M )

⑩  의장  손만재

다음에는 의사일정 제5항 예 산 • 결산소 

위 원회구성 의 건을 상정 합니 다.

이번 회기중의 예산 • 결산소위원회는  

의장을  제외한  모든 위원으로  구성하고자  

하는데 다른 의건 없으십니까?

( “ 없습니다. ” 하는 위원 있음》

예, 이의가 없으므로 의사일정 제5항 

예산 •결산소위원회구성의건은  의장을 제 

외한 모든 위원으토 구성하는  것으로 결 

정되었음을 선포합니다.

오늘  제안설명읊 들으신 2W1 년도제3회 

추가경정예산안은  즉시 예 산 •결 산 소 위 원  

회토  회부하도록 하겠습니다.

예산 •결산소위원회에서는  회부된 안건 

의 심사결과를 12월 1일 저12차 본회의에 

서 보고하여 주시기 바랍니다.

다음에는 회의록 서명위원을 정하도록 

하겠습니다.

이번 제135회 임시회 회의록 서명은 이

상일 위원님과 이충원 위원님께서 수고하 

여 주시기 바랍니다.

이것으로 오늘 회의를 마치고자 합니 

다.

제135회 충청북도교육위원회 임시희 제 

1차 본회의 산회를 선포합니다.

(15시 20분 산 회 》

-  11 -
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〇출석위원 : 6명

의장 손만재, 부의장 송진하,

위원 이기수, 이상일, 이충원, 조일환.

〇 출석공무원 : 14명

교육감 김영세, 부교육감 유선규, 교육국장 조봉래,

기픽관리국장 이장길 , 공보감사담당관 백남권 , 초등교육과장 김남운, 

중등교육과장 반창남， 과학실업교육과장 박종대 , 교육정보화과장 박상환, 

평생교육체육과장 김태봉, 총무과장 신춘우, 기획관리과장 김진성,

학교운영지원과장  안용균, 시설과장 오형균.

※ 부  특

-  의사일정안(별첨 U

ᅳ 학교설립계획안(별첨 2》

-  20이  년도공유재산관리 계픽제4회 변경계획안(별첨 3)

► 20이  년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회추가경정예산안(별첨 4)

► 20이년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회추가경정수정예산안( 별첨 5)

졌 별 책 부 록

-  2001년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회추가경정예산서안( 별책 1)

** 2001년도충청북도교육비록별회계세입 • 세출제3회추가경정예산안 사항별설명서 ( 별책 2》

► 2001년도 제3회 추경예산안 주요사업 설명자료(별책 3)

► 2001년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회추가경정수정예산서안( 별책 4)

► 20이 년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회추가경정수정예산안 사향별설명서 ( 별책 5)

-  12 -
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(제135회 임시회 재2 차 본회의 )

1. 학교설립개력안

2. 없)이년도공유재산관리계획제4회변경계획안

3. 20■  년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회추가경정예산안

附^된

1. 학교설립개획안(교육감 제출)

2. 2CXML년도공유재산관리개획제4회변경계획안(교육감 제출)

3. 2CW1 년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3_추가경정매산안(교육감 제출》

사 00분 개의 )

⑩ 의장  손만재

의석읊  정돈하여 주시기 바랍니다. 

성원이 되었으므로, 제135회 충청북도 

교육위원회 임시회 제2차 본회의 개의를 

선포합니다 .

오들  집행청에서는 전왼 잠석을 하셨습 

니다. * •

1- 학교설립계획안

•  의장  손만재

그러면 의사일정 제 1항 학교설립계획안 

을  상정합니다.

본 건에 대하여는 위원님돌께서 직접 

현장을 방문하시고 현%을  살펴보신 바 

있습니다.

본 건에 대하여 질의나 토론하실 위원 

님 계십니까?

( “ 없습니다 .” 하는 위원 있음》

너L 질의 및 토론을 종결하겠습니다. 

그러면 의결을 하도록 하겠습니다. 

의사일정 제1항 학교설립계획안에 대하

-  13 -
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여 이의 없으십니까?

( “ 없습니다 .” 하는 위원 있음》

테, 이의가 없으므로 의사일정 제1항 

학교설립계획안은 원안대로 가결되었음을 

선포합니다.

2. 20이 년 도 공 유 재 산 관 리 개 획 제 4 회변 

경계획안

U 1A J 0 1 ^ )

⑩  의장  손만재

다음에는 의사일정 제2항 2001년도공유 

재산관리 계획제4회 변경 계획 안읊 상정 합니 

다.

본 건에 대하여 질의나 토론하실 위원 

님 계십니까?

( “ 없습니다.” 하는 위원 있음》

네, 질의 및 토론을 종결하겠습니다 . 

그러면 의결을 하도록 하겠습니다. 

의사일정 제2항 2001년도공유재산관리 

계획제4회변경계획안에 대하여 이의 없으 

십니까?

( “ 없습니다.” 하는 위원 있음》

네, 이의가 없으므로 의사일정 제2항 

2001 년도공유재산관리  계획제4회 변경 계획 

안은 원안대토 가결되었음을 선포합니다.

3. 2001년도충청북도  교육비특별회계세

입 •세 출 제 3회추가경정예산안

(11人| 0 3 ® )

•  의장  손만재

다음에는 의사일정 제3항 2001년도충청 

북도교육비특별회계세입  • 세출제3회 추가  

경정예산안을 상정합니다.

예 산 • 결산소위원회 이충원 위원장님께 

서는 나오셔서 20이년도제3회추가경정예 

산안에 대한 심사결과를 보고하여 주시기 

바랍니다.

{예 산 •결 산 소 위 원 회 위 원 장  발언대토 

나옴 )

•  예 산 •  결산소위원회위원장  이충원 

예산 • 결산소위원회 위원장을 맡았던

이충원 위원입니다.

우리 소위 원회에서 2001 년도충청 북도교 

육비특별회계세입  • 세출제3회추가경정예  

산안읊 심의한 결과를 보고드리겠습니다.

먼저 심사경과를 말씀드리면, 본 안건 

은  11월 20일 교육감으로부터 제출되었으 

며, 11월 28일 제1차 본회의 의결에 의하 

여 우리 소위원회 회부되어 제2차에 걸쳐 

서 소위원회를 개최하였습니다.

다음은 본 추경예산안에 대해서 심사한 

결과블 말씀드리겠습니다.

제안설명의 주요내용은 이미 지난 제 1 

차 본회의에서 충분히 설명을 들으셨기 

때문에 보고서를 참고하여 주시기 바라 

며, 심사보고 주요내용을 말씀드리겠습니 

다.

본 추경예산안에 대하여 추가되는 세입

_ 1 4 ，，



[제135회- 제2 차 본 회 의 ]

재원의 교부목적 이행과 재원의 합리적 

배분 둥을  심사기준으로 하여 심도있게 

검토하였는  바, 그 주요내용은 다음과 같 

습니다.

본 추경예산안의 규모는 기정예산액 9,256 

억 7,563만 4,000원보다 465억 2,277만 

1,000원이 중액된 9,721억 9,840민: 5,000 

원으로  기정예산액 대비해서 5었가 중가되 

었습니다.

세입예산은  국가부담수입 727억 8,628 

만 5,000원과 지방자치단체일반회계부담 

수입 2억 539만 8,000원, 지방자치단체교  

육비특별회계부담수입 58억 8,341만

9,000원, 주민기관등부담수입 4억 1,666 

만 9,000원을 중액하고 지방교육채 32?억 

6,900만원이 감액 편성되었으며, 재원별 

내용은  보고서롤 참고하여 주시기 바람니 

다.

세출예산은  학교교육에 384억 5,429만 

5,000원, 문화및평생교육에 2억 4,287만 

1,000원, 교육행정에 5억 7,017만 9,000 

원, 예비비 등 기타경비에 291억 713만 

3,000원을 중액하였고, 급여복지예산은

218억 5,170만 7,000원이 감액 편성되었 

습니다.

세출예산의 관별 내역과 주요사업별 예 

산편성 내용은 죄송하지만 보고서를 참고 

하여 주시기 바랍니다.

다음은 본 주경예산안을 심사한 종합

의견읊 말씀드리겠습니다.

금번 2001 년도충청 북도교육비특별 회 계 

세입 • 세출제3회추가경정예산안은 목적이 

지정되어 교부된 특별교부금 및 국고보조 

금과 인건비 집행잔액 둥 사업비 일부를 

감액 조정하여 학급당 학생수 감축에 따 

른 교육여건개선을 위한 사업을 신설학교  

시설사업비 및 부지매입비 지원, 교육정 

보화사업 지된, 지방교육채 상환 둥에 중 

점적으로 두자하였습니다.

지방재정이 효율적으로 운영되도록  추 

가경정예산안을 적정히 편성 노력하였다  

고 판단됩니다.

다음 심사결과블 말씀드리면, 제3회 추 

가경정예산안은 원안대로 의결하기로  하 

였으며, 소수의건은 없었습니다.

들으로  그 동안 함께 예산안 심사에 심 

혈을 기울여 주신 여러 위원님들가 심사 

에 협조하여 주신 집행청 관계관 여러분 

께도 감사의 말씀을 드리며， 심사보고를  

마치겠습니다.

감사합니다.

(예 산 • 결산소위원회위원장 자리로

돌 아 감 》

•► 참 조 : 20이년도충청북도교육비특별회 

계세입 • 세출제3회추가경정예산안 심사 

보고서(별첨  6)

(■ 에  실음》
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[재135회-재2 차 본회의]

•  의장  손만재

이충원 위원장님 수고하셨습니다.

20이년도제3회추가경정예산안은  방금 심 

사보고를 들으신 바와 같이 예산 • 결산소 

위원회에서 심도있게 심사를 마친 안건이 

기 때문에 질의 및 토론읊 생략하고자  하 

는데 다른 의견 없으십니까?

( “ 없습니다 .” 하는 위원 있음)

네, 질의 및 토론을 종결하겠습니다 . 

그러면 의결을 하도록 하겠습니다. 

의사일정 제3항 2001년도충청북도교육

비특별회계세입  • 세출제3회 추가경정예산  

안에 대하여 이의 없으십니까?

( “ 없습니 다. ” 하는 위 원 있음)

테 ， 이의가 없으므로 의사일정 제3항 

20이 년도충청 북도교육비 특별회 계세 입 • 세 

출제3회추가경정예산안은 원안대로 가결 

되었음을 선포합니다.

이것으로 오늘 회의를 마치고자 합니 

다.

제135회 충청북도교육위원회 임시회 제 

2차 본회의 산회를 선포합니다.

(11 시 10분 산 회 》

0 출석위원 : 6명

의장 손만재, 부의장 송진하,

위원 이기수, 이상일, 이충원, 조일환.

0 출석공무원 : 14명

교육감 김영서L 부교육감 유선규,

기릭관리국장 이장길, 공보감사담당관 백남권, 

중등교육과장 반창남, 과학실업교육과장 박종대 , 

평생교육체육과장 김태봉, 총무과장 신춘우, 

학교운영지원과장 안용균, 시설과장 오형균.

교육국장 조봉래, 

초등교육과장 김남운, 

교육정보화과장 박상환, 

기픽관리과장 김진성,

졌 뿌 특

► 20이 년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출저13회추가경정예산안 심사보고서 ( 별첨 引
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제135회 충청북도교육위원회 임시회 본회의 회의록을 

위와 같이 작성하고 아래와 같이 연서함

200 L 12. .

의 장 손 만 재 ᄉ ^ 9 ᄀ

위 원 이상일 흔  多因

위 원 

의사국장

이 중

김 성 가 시 I 必 、

/





(별첨  u

議  事  FI 程  (案)

第135回 忠淸北道敎育委員會(臨時會) 2001. 11. 28. -  12. 1.{ 4 日 間)

0 時 附 議 案 件 備 考

11月 280泳 》

(14 激》

(15:00》

□  敎 育 委 員  協 議 會

□  開 會  式

[ 第 1次 本 會 議  】

1. 저H裝회충청북도교육위원회(임시회)회기결정의건

• _  기 : 我»1. 11. 親. -  1之 1.{ 4 일간)

2. 학교설립계획안(제안설명)

3. 2001 년도공유재산관리계획제4회 변경계 획 안{제 안설 명)

4. ■년도충청북도교육비입 • 세출저_ 추기경정예산인제안설명)

5. 예산 • 결산소위원희구성의건

□  小 委 員 會  活 S  
• 예산•결산소위원회

11月 29日休》

11月 300(金)

□  小 委 員 會  活 動

• 예산•결산소위원회

□  議 案 關 聯  現 場 誌 問

本會議 休會

12月 1 0 (土) 

(11:00》 [ 第 2次 本 會 議  】

1. 학교설립계획안

2. 2001년도공유재산관리계획제4회 변경계획 안

3. 2001년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회 추가경정예산안

□  閉 會

-  19 -





《별첨 2 》

의안번호 제 ✓소r  一/ 호

의 결

년 월일

2001. 作 ' ， .

(제 •나 회》

학 교 설 립 계 획 (안)

제 줄  자 충청 북도교육감

제출년월일 2001. // . ■나 .

— 21 ~



학교설 립 계획 (엔

의 안 
번 호

八

제출년월일 : 2001. 11.

제 출 자 : 충청북도교육감

1. 초등학교 

□  설립목적

〇 학급당 학생수 殺명 감축 추진을 통한 과밀학급 해소 

〇 택지개발지구 내 주택건죽에 따른 유입 학생 수용 

〇 과대학교 분리수용 및 증가 학생수 수용으로 교육여건 개선

□ 설립계획

〇 신설학교 현황

학교 

급별
교육청

학 교 명  

(가 칭)

개교예정 

년 월 일

초 청 주 성화초등학교 중청북도 청주시 흥덕구 가경동
1584(가지번) 가경(4)택지개발지구내 36 학급 2004 3. 1.

사천초등학교
충청북도 청주시 상당구 사천동 27ᅳ1, 
2i-i mo, 務-a
m ， 쬬 我생, 26-59,29, 산 14-法번지

30 학급 2004. 3. 1

율봉초등학교 충청북도 청주시 상당구 주중동 
산96-4, 1燃-3, 173-3, 172-20 번지 않학급 ■  3. 1

중 주 금릉초등학교 충청북도 충주시 금릉동 7이번지 36 학급 ■  3. 1

제 천 내토초등학교
중청북도 제천시 신백동 132»
132-1，132-2, 1器-3, 132-11, 132-13, 
산12-4, 산13-4, 26-8, 1敎-12번지

않학급 ■  3. 1

-  22



0  학생수용계획

학 교 명

( 가 칭 )

수용계표 소요교실수
«1 고

학급수 학생수 평균 교과실 관리실 기타 계

성 화  초 36 1,160 32.2 41 6.1 15.7 62.8

사 천  초 30 9燃 器.8 34 5.1 15.7 548
교 •

율 봉 초 24 773 322 27 5.1 15.1 47.2

금 릉 초 36 1,2찼) 34.1 41 6,1 15.7 潔.8

내 토 초 24 所5 28.1 27 5.1 151 47.2

□  소요예산 (단위 : 천원)

학교
교육청

학 교 명 부 지 시설비
계.

급별 (가 칭) 면적 (nf) 금 액 예정액

초 청 주 성 화  초 12,(B1 4,216,216 6,962,560 11,178,776

사 천  초 14，， 2，_ 7 9 6,6效,100 9,^3,279

율 봉 초 16,570 3,758,076 6,114,TO 9,872,813

.은카_ 주 금 릉 초 10,m i 3tm m 7,務， 8 10,5粉,151

제 천 내 토 초 13,120 2,後4， 6tm , m 9 , m M

계 5 교 16,596,474 33,458,247 50,(技4,721

□  소요계원 확보계획 : 교부금 및 자체재원으로 충당

〇 부지매입비(지방비부담 예상분 및 설계용역비》： 20이년도 제3회 추경 
예산에 반영

〇 부지매입비 및 시설비 : 연도별 투자계획에 의거 예산에 반영

-  23 -



□  연도별 투자계획
(단위 : 백만원)

소요액 2001-3회추경 2002

명 부지매입비
시설비 계

부지
설계 비

부지
시설비
» •

계

부지 (nf) 금액 매입 매입 1 ■. ■ .、

성 ^ ^ ia〇3i 4,216 6,9© 11,179 953 217 ■ 6,7必 11,179

사천초 14,866 2,608 6,665 9363 1,184 1,514 6,665 9,363

율봉초 1， 3,758 6,115 9,873 2,106 i m 6,115 9 m

초 3300 7,260 1， 0 m 2,970 ■ ■ 於

내토초 13,120 ■ 9,080 1,167 1,457 6,456 9,000

계 m m 33,459 50,056 5,740 217 10多56 33^42 50,0®

3. 참고사항 : 붙임

〇 신설학교  위치도  

〇 근거법령 발췌서

— 24



(가칭》성화초등학교 위치도 I
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천초등학교위치^ i



( 곡 두 글 도 S프 ]



치도|

!
영월

중앙
시장

획일한마음
o)n ik 4 ; :

_

션港! • :

4 ‘-식소 1

-  두학

제천
역
1

-성아파트

극동아파트

石京S
등학':i하

단양
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근거법령 발췌서

□  교육기본법 제11조(학교등의 설립》

① 국가 및 지방자치단체는 학교 및 사회교육시설을 설립 • 경영한다.

n 초 * 중등교육법 제4조《학교의 설립 등)

① 학교를 설립하고자 하는 자는 시설 • 설비 등 대통령령이 정하는 설립기준을 

갖추어야 한다.

□  초 • 중등교육법시행령 제2조(학교의 설립기준)

초 • 중등교육법(이하“법”이라 한다》제4조제1항의 규정에 의하여 학교를 설립 

하고자 하는 자가 갖추어야 하는 시설 • 설비둥 학교의 설립기준에 관한 사항은 

따로 대통령령으로 정한다.

□  고등학교이하각급학교설립 • 운영규정 제2조(시설 • 설비기준)

유치원 • 초등학교 • 중학교 • 고등학교 • 공민학교 • 고등공민학교 • 기술학교 • 고등 

기술학교와 이에 준하는 각종학교(이하“각급학교”라 한다)의 설립• 운영에 

필요한 시설 및 설비기준은 제3조 내지 제12조 및 제17조와 같다.





(별첨  3)

의안번호 제/J 효  호

의 결

년 월 일

2001. I t  / .

( 제 h r  희》

2001년도 공유재산관리계획 제4회 변경계획안

제 출 자 충청북도교육감

제출년월일 2001. 11. 사.
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2001년도 공유재산관리계획 제4회 변경계획안

의안
번호 / 수 -

제출년월일 : 2001. 11. •거

제 출 자 : 충청북도교육감 

관련부서 : 학교운영지원과

□  제안사유

공유재산의 취득 • 처분사유가 발생함에 따라 지방재정법 제77조 및 충청북 
도교육비특별회계소관공유재산관리조례 제34조의 규정에 의거 20이년도 공 
유재산관리계획 제4회 변경계획을 수립하여 중청북도교육위원희의 의결을 얻고자 

함.

□  주요골자

【공유재산의 취득】

〇 취득사유 : 저17차 교육과정 및 교육환경 개선 

〇 취득내역

헉■교명 소 재 지 사 업 명 면 적 (m0 금 액(천원)

중 앙  초 청주시 문화동 4 ： 다목적교실 846 700,000

청 남 초 청주시 영운동 127 ft 966 800,000

청주동중 청주시 금천동 47-5 ，， 1,074 889,000

의림여중 제천시 하소동 49™2， ” 1,074 889,000

매 포 초 매포읍 평동리 271 1 " 846 700,000

계 1 4,806 3,978,000
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【공유재산의 처분】

〇 처분 사유 : 용도폐지된 잡종 * 폐교재산으로 매수희망자가 있어 매각 
하여 교육환경개선사업 재원 확보

〇 처분내역 •

학 교 명 소 재 지 난 ：：：r：.l：：'rr%,：：：
지 적 
(mO

대장가격 
(천원》

비 고

부 강  초 부용면 부강리 산 46 토 지 임야 40,832 157,612 잡종재산

(구》야동초 
하남분교

토 지 학 9,593 95,930
소태면 주치리 m-i 건 물 702.95 31,887 폐교재산

기 타 공작물의 i 종 4,749
290,178

□  제안근거

O 지방재정법 제77조 및 동법시 행령 제84조 

O 충청 북도교육비 특별회 계소관공유재산관리 조례 제34조

□  2001년도 공유재산관리계획 제4회 변경계획 : 덧붙임

□  관계법령발췌서 : 덧붙임

□  설 명 자 료 :  별 책

- 33



20이 년 도  공유재산관리계획 제4희 변경계획서

공유재 산관리 계 획총괄표(7-1)

【기관명 : 충청북도교육청】 (단위 : m 7 m ，천원 )

구 분
■■. 하.  학  > ᅵ . . - . . |

*分수
:然$■:技::::였̂，ᅩ r » V  구 ，1뇬;>：%;： vK v ：：：：：;：v X ：：v <：;：;：：：

그 매 루
t

수 이 그 〇« 
r t  . 과 . 건卞

^ ；• :
수량 ■ 벨 ^ ■

취

T C ：자

계

토지

건물 5 4,806 3,978,000 5 4,806 3,978,000

기타

1.
매 입

토지

건물

기타

2.
교환
〇 로

취득

토지

건물

기타

3.
기타
취득

토지

건물 5 4,806 3,978,000 5 4,806 3,978,000

기타

처

ᅳ笑:

계

토지 2 50,425 253,542 2 50,4技 253,542

건물 1 702.95 31,887 1 702.95 31,887

기타 4,749 4,749

4
매 각

토지 2 50,425 253,542 2 50,425 253,542

건물 1 702.95 31,887 1 702.95 31,887

기타 4,749 4,749

5.

양 여

토지

건물
1

기타 |

6.
기 타
처 분

토지 |

건물 !
j

..........--.......... ........ L …
기타

! !
i |
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취득대상 재산목록(7-2)

【기관명 : 충청북도교육청】 (단위 :rT1: / 천원)

::: 鼓::技쑈鼓
2

■ .
■■■■變
「 ᄊ /

刀. 그.

，■■■

〒 분
1111111

ᅴ J E  入)

소 재 지

■錄_■■薄於及::%::取::公次次:

수량
器 절효.

■■錢

t !

；：：：：：：；：：■：：：.：：：：：：；■■：：；：；；：：：：：：：；：；：

ᄊ

시기
취 복. 사

次技: 券

■
_■
■펴

취. 독개산
II: 在 薄

유-심명
■ :■務:

務錄했錄務寒:轉 於 
:: 방:::■선:::;::;:
1 1 1

II1I1

1 중앙 초 건 물
청주시 상당구 

문화동 4
846 700,000 하반기

7차 교육과정 

교육환경개선

및
교육감 1 쪽

2 청 남초 公 청주시 상당구 

영운동 127
966 800,000 n n ft

2 쪽

3 청주동중 幻
청주시 상당구 

금천동 47-5
1,074 889,000 n n n 3 쪽

4 의림여중 n
제천시 하소동

49-2
1,074 889,000 n n 公

4 쪽

5 매 포 초 n
단양군 매포읍 

평동리 271
846 700,000 n 0 n

5 쪽

계 5 교 건 물
4,806 3,978,000
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처분대상 재산목록(7-4)

【기관명 ; 충청북도교육청1 (단위 : m1 / 천원)

1■ 公 , X\：jjr , 、j 대 장 처 분
체 분_ 시ᅳ 육-

매수희망자
■ 드

변호 기 관 명 소 재 지 수 량 금 액 시 기 주소 ♦ 성 명

1 부강 초 토 지 청원군 부용면 40,832 157,612 하반기 용도폐지된 잡종재 6 쪽

부강리 산46 산으로 교육목적으 

로 활용가치가 적 

서 매각 후 교육환 

경개선사업 재원 

확보

2 汗) 야동초 토 지 충주시 소태면 9,593 95,930 하반기 폐교재산올 매각하 7 受느 f -i

하남분교

건 물

주치리 645-1

702.95 31,887
"

여 교육환경개선사 

업 재원 확보 8 쪽

공작물 12 종 4,291
tt f/ "

입 목죽 7 본 458
n ft

토 지 50,425 253,542

건 물
1

702.95 31,887 1

계 2 교 공작물 12 종 4,291
1

Ii [

입 목죽 7 본 45S !

계 290,1져
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관계법령발췌서

□  지방재정법 제77조 (공유재산의 관리계획)

제77조 (공유재산의 관리계획) ①지방자치단체의 장은 예산을 편성하기전 
에 매년 공유재산의 취득과 처분에 관한 계획(이하 ~관리계획 ᄊ이라 
한다)을 수립하여 당해 지방의회의 의결을 얻어야 한다.

□  지방재정법시행령 제84조(공유재산의 관리계획)

제84조 (공유재산의 관리계획》①법 제77조제1항의 규정에 의한 공유재산의 
관리계획에 관하여 지방의회의 의결을 얻은 때에는 지방자치법 제然조 
저U 항제6호의 규정에 의한 중요재산의 취 득 . 처분에 관한 지방의회의 
의결을 얻은 것으로 본다.

② 법 제77조제2항의 규정에 의하여 공유재산의 관리계획에 포함하여야 할 
사항은 다음 각호의 1에 해당하는 중요재산의 “ 취득(매입，기부채납，무 
상양수, 환지，무상귀속, 교환，건물의 신 • 증축 및 공작물의 설치，출자 
기타 취득을 말한다. 이하 이 조에서 같다) • 처분(매각，양여，교환，무상 
귀속, 건물의 멸실, 출자 기타 처분을 말한다. 이하 이 조에서 같다》” 으 
한다.

1. 1건당 예정가격이 취득의 경우에는 5억원이상(시 • 군 •자치구의 경우에 
는 1억원이상》，처분의 경우에는 2억5천만원이상(시 • 군 • 자치구의 경우 
에는 1억원이상). 이 경우 예정가격의 기준은 토지에 있어서는 지가공시 
및토지등의평가에 관한법률의 규정에 의한 개별공시지가(해당토지의 개별 
공시지가가 없는 경우에는 동법 제10조의 규정에 의한 공시지가를 기준 
으로 하여 산정한 금액을 말한다》로 하고，건물 및 기타 재산에 있어서는 
지방세법의 규정에 의한 시가표준액으로 한다,

2. 토지에 있어서 취득의 경우에는 1건당 6천제곱미터이상(시 * 군 • 자치구 
의 경우에는 1천제곱미터이상)，처분의 경우에는 1건당 3천제곱미터이상 
(시 • 군 * 자치구의 경 우에는 1천제곱미터 이상)

□  충청북도교육비특별회계 소관공유재산관리조례 제34조(공유재산관리계획 )

제3 4 조(공유재산관리계획》 ① 교육감은 지방재정법제77조 및 영 제84조의
규정에 의하여 그에 속하는 예산을 편성하기 전에 매년 공유재산의 취
득 • 처분에 관한 계획(이하 "관리계획"이라  한다)을 수립하여 교육위원
회의 의결을 받아 공유재산을 취 득 • 처분하여야 한다. 다만， 연도중에
관리계획의 변경이 불가피한 경우에는 추가경정예산 편성 전에 변경계
획을 작성하여 교육위원회의 의결을 받아야 한다.
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2001년도  공 유 계 산 관 리 계 획  제4 회 변 경 계 획 안

설 명 자 료
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중앙초 건물 취득 배치도

용 도 1 소 재 지  i 지 번
; I1
j * 1

i ᄀ : 청주시 상당구 문화동 I 4 
교 실 i

■'ᅵ_ ' ᅮ 이̂ 기  -
계 ! |

' ] ........
' 04 저»__: j

구 조  i , 、
； ( m*)

취득금액 :

(천원)

■ • 콘 - 판  846 700,000

............ .

； 公46
： 두

■ ，(父)0

사 유

제7차 교육과정 

및 교육환경개선
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청남초 건물 취득 ■치도

CZ〇 -丄-

riaxHi니 —j

교 실

소 재 지 지 번 구 조
면 적

⑷

취득금액

(천원)

800,000

사 유

M 상당구 영운동 127 ■ •콘  •판 966
제7차 교육과정

및 교육환경개선

966 800,000
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청주동중 건물 취득 배치도

용 도  소 재 지 지 번 구 조
면 적

(미，)

취득금액

(천원)
사 유

다S 저 *
청주시 상당구 금천동

교 S
47-5 절 .  코 .  14 1,074 期9,000

제7차 교육과정

및 교육환경개선

계 1,074 期9,000
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의림여중 건물 취득 배치도

용 도 소 재 지 지번 구 조
면 적 
( rrf)

금 액 

(천원)
시- 육-

다목적 교실 제천시 하소동 49-2 철 • 콘 • 판 1,074 889,000
제7차교육과정 및 

교육환경 개선
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매포초 건물 취득 배치도

〇 1—공 노 소 재 지 지 번 단위 면적 (mO 금액 (천원》 )나"‘ •유-

다목적 교실 .
매 포읍

평동리
271 nf 846 700,000

7차교육과정

교육환경개선

' 계 700,000

〇}方:

卜룹着:UHHm參暴着a p 書 an an an «〇4 크 M 묘着
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부 강 초  토지 처분 위 치 도

十 [ 용 도 소 재 지 지번 면적 (rrf) 금액 (천원》 사 유

'토지 임야 청원군 부용면 부강리 산 46 40,832 157,612

e

出，
？ 

與
 

_

lt.

- 44 -



" 느 fT 3 ^ 濟 내'-4

一 ‘

(구》야동초하남분교장 토지 처분 위치도

단위 : m'. 천 원

번 호 용 도 소재지 지 번 지 목 I 면 대 장 금 액 유

각 
선

■
■»
"

?u
-,,
 

보

사
」
청〇  
乳거

■재 

환 

원

M

육 
.

계
.

_

 

교
39-

°'
9■5'9

*학

o39广°-
9395

-
5

64

주 
_

 

치

충 

소 

주

사'-재종잡

계
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(구》야동초하남분교장 건물 처 분 배치도

( 단위 : nr, 천원 )

용 도 소 재 지 지번 : 구 조 면 적 대 장 금 액 사 1T

①교 실 : 시벽스 330.56 / ,663

실
줌 수시

사 ᅨ 슬■ 247.93 11,241

影숙직실1̂ ! 시벽 슬 18.69 6,295 _ 교 H 산 매 각.

承사 택 소태면 64,3-1 , 시 벽 슬 34.71 1,822 교 육 환 1 개 선

參德__ 주 치*리 : 시벽 슬 34.71 i ，849 재 원 확 보

1 應_1 ; 시벽 슬 19.83 1,578

⑦ d | 시벽 스 16.52 1,439

계 702.95 31,887

ᅳ공석 | 12 종 4,291

입목죽 ; 7 본 458
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(별첨 4》

의안번호 제마나 호

의 결

년 월 일

2(M . 12. ,

(제 회)

■ 관 도  충청북도교육미특별회계 재입 • 세출 제3회 추가경정과산(안)

제 출 자 충청북도교육감

제출년월일 2001. 11. 느 .

一 ATI 一



2 1 난도 충청북도교육미특별회계 제입 • 제출 제3회 추가경정과산®

제출년월일 ： 2001. 11. 知 .
제 출 자 : 충청북도교육감 
관 련 부 서 :  기 획 관 리 과

□  제안이유

지방재정법 제36조 및 충청북도교육비특별회계재무회계규칙 제16조 규정에 의

거 편성한 20이년도 충청북도교육비특별회계 세입 • 세출 제3회 추가경정예산(안》

을 지방교육자치에관한법률 제8조 제1항의 규정에 의하여 충청북도교육위원회의

심의 • 의결을 얻고자 함.

厂1 과  (%I 1 T 묘  e  자

〇 추가경정예산은 기정예산 9,256억 7,563만 4천원에서 세입 • 세출 예산 각각 

425억 5,378만 9천원이 증액된 9,682억 2,942만 3천원으로 편성한 바,

〇 세입예산 중 국가부담수입 688억 1,저0만 3천원, 지방자치단체일반회계부담 

수입 2억 539만 8천원, 지방자치단체교육비특별회계부담수입 58억 8,341만 

9천원, 주민(기관 등》부담수입및기타 4억 1,666만 9천을 증액하고, 지방교육 

채 327억 6,900만원을 감액하여,

〇 세출예산에 학교교육 368억 5,429만 5천원, 문화 및 평생교육 2억 4,287만 1 

천원, 교육행정 5억 7,017만 9천원, 기타경비 267억 3,815만 1천원을 증액 

계상하고, 급여 • 복지 예산 중 218억 5,170만 7천원을 감액하였음.

□  예 산 에  ： 별책

□  사항별 설명서 : 별책
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(별첨 5》

의안번호 제 호

의 결

년 월 일

■ .  12. .

(제 회)

■ 관 도  충청북도교육비특별회채 세입 • 제출 例  추가경정 수정과산_

제 줄 자 충청북도교육감

제출년월일 2001. 11.4 .



D1관도 충청북도교육미특별회계 제입 • 제출 저13회 추가경정 수정예산(안)

의안
번호

제출년월일 : 2W1. 11. 나  . 
제 출 자 : 중청북도교육감 
관 련 부 서 :  기 획 관 리 과

□  제안이유

충청북도교육비특별회계재무회계규칙 제15조 규정에 의거 편성한 20이년도 충 

청북도교육비특별회계 세입 • 세줄 제3회 주가경정 수정예산(안)을 지방교육자치에 

관한법률 제8조 제1항의 규정에 의하여 충청북도교육위원회의 심의 • 의결을 얻고 

자 함.

□  주요골자

〇 교육인적자원부로부터 경상재정 보통교부금 23억 6,898만 2천원과 특별교부 

금인 초 • 중통합운영학교 교육환경개선사업비 16억원이 추가 교부되어,

〇 추가경정 수정예산은 추경예산 9,682억 2,942만 3천원에서 세입 • 세출 예산 

각각 39억 6,898만 2천원이 증액된 9,721억 _ 만 5천원으로 편성한 바,

〇 세입예산 중 국가부담수입 39억 6,898만 2천원을 증액하고,

〇 세출예산에 학교교육 16억원, 기타경비 23억 6,898만 2천원을 계상하였음.

□  예 산 에  : 별책

□  사항별 설명서 : 별책
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(별첨 6》

(제 135회 임시회)

2001년도충청북도교육비특별회계 세입 • 세출제3회 추가경정예산안

심 사 보 고 서

2001. 12. 1.

충 청  북 도 교 육 위  원 회

예 산 • 결 산 소 위 원 회
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20이년도충청북도교육비특별회계 세입 • 세출재3회 추가경정예산안

심 사  보 고 서

1. 심 사 경 과

가. 제출일자 및 제출자 : 2001년 11월 20일, 충청북도교육감 

나. 회부일자 ： 20이년 11월 28일 

다. 상정일자

〇제1차 소위원회(2001 년 11월 28일》

〇제2차 소위원회(2期1년 11월 30일}

2. 제 안 설 명 의  주 요 내 용

(제안설명 : 기획관리국장 이장길》

가. 제안이유

지방재정법 제36조 및 충청북도교육비특별회계재무회계규칙 제16조의 규정에 의거 

편성한 2期1년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회추가경정 예산(안)을 지방교육자 

치에관한법률 제8조 제1항의 규정에 의하여 충청북도교육위원회의 심의 • 의결을 얻고 

자 함.

나. 주요골자

〇추가경정예산안은 기정예산 925,675,粉4천원에서 세입 • 세출예산 각각 46,522,771€ 

원이 증액된 972,198,4防천원으로 편성한 바，

〇 세입예산은 국가부담수입 72,7燃，285천원, 지방자치단체일반회계부담수입 2防,398천원 

지방자치단체 교육비특별회계부담수입 5,期3,419천원, 주민( 기관등)부담수입 416,於9천원 

을 증액하고，지방교육채 32,769,000천원을 감액하였음.

〇세출예산에 학교교육 38,454,295천원, 문화 및 평생교육 242,8기천원，교육행정 570,179 

천원，기타경비 29,107,133천원을 증액 계상하고, 급 여 ，복지 예산 중 21,851,707천원을 

감액하였음.

3. 질의 및 답변 주 요 내 용  : 생략,

4. 토 론  주 요 내 용  : 해당없음.
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5. 심사보고 주요내용

2001년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회추가경정예산안에 대하여 추가되는 세 
입재원의 교부목적 이행과 재원의 합리적 배분 둥을 심사기준으로 하여 심도있게 검토 

하였는데, 그 주요내용은 다음과 같음.

가. 예산편성 개요 
□  예산규모

2001년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회추가경정예산안의 규모는 기정 예 

산액 925,675,634천원보다 46,522,7기천원이 증가한 972,198,405천원으로 편성하였음.

(단위 : 천원》

추경예산액 기정예산액
증 A  감

비 고
금 액 비 율

972,198,4防 925,675,634 46,522,771 5.0% 증

□  세입예산

세입예산은 국가부담수입 72,786,2務천원，지방자치단체 일반회계 부담수입 2沈,398천 

원，지방자치단체교육비특별회 계부담수입 5,883,419천원, 주민(기관등)부담수입 416， 

669천원, 지방교육채 A 32,769，_ 천원으로 편성되었는데, 그 관별 재원내역은 다음 

과 같음.

(단위 : 천원)
장 관 별 금 액 구성비 (%)

국가부담수입

지방재정교부금 72,435,701 1技 J

국고지원금 350,584 0.8

소 72,786,285 156.5

지 방자치 단 체 일 반회 계 부담수 입

법정전입금 ᅀ93,800 A 0.2

비법정전입금 299,198 0.6

소 계 2燃，■ 0.4

지 방자치 단체 교육비 특별 희 계 
부담수입

재산수입 1,120,837 2,4

사용료및수수료 75,000 0.2

잡수입 4,687,582 10.0

소 5,883,419 12.6

지방교육채 지방교육채 A 32,769,000 A 70.4

주민(기관둥》부담수입

주민 (기관둥)부담금 326,099 0.7

기타지원금 90,570 0.2

소 계 416 저69 0.9

합 계 46,522,771 100.0
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□  세출예산

세출예산은 학교교육 38,454,295천원， 문화 및 평생교육 242,871 친원, 교육행정 

570,179천원, 기타경비 29,107,133천원，급여 • 복지 A 21,燃 1,707친원으로 편성되었는 

데, 그 관별 내역은 다f r 과 같음.

(단위 : 중L원》

장 관 별 급 액 구성비(%》

학교교육

유치원 255,3公0 0.5

초동 학교 23,449,505 50.4

중 학 교 6,483,653 14.0

고등학교 8,708,902 18.7

특수학교 ᅀ 447,955 A 0.9

기타학교 4,mo 0

소 계 38,454,295 82.7

문화 및 평생교육 평생교육 242,871 0.5

급여 • 복지

급여관리 ᅀ 21，銘2,135 ᅀ 47.0

복지 * 후생 10,428 0

소 계 ᅀ 21，燃1,707 A  47.0

교육행정

교 육 청 497,214 1.1

지역교육청 20,000 0

교육지원기관 52,965 0.1

소 계 570,179 1.2

기타경비

지방채상환 17,296,920 37.2

여1 비 비 11,810,213 25.4

소 계 29,107,133 62.6

합 계 46,522,771 100.0

□  주요사업별예산편성 내역 

O  인건비 
. 교 원 
. 교육전문직 
. 행정직 
. 기타직

〇 교육여건개선
. 초등학교신설 
. 중학교신설 
. 고등학교신설

ᅀ21,872,215천원
A 13,818,643천원 

A  燃，794천원 
A l ，379,238천원 
A 6,605,540천원
11,854,705천원

6,821,717천원 
933,016천원 

4,099,972천원
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〇 교육환경개선 16,706,706천원

. 교육환경개선비 9,410,473천원

. 병설유치원 교육환경 개선 330,000천원

. 특수학급(교》교육환경개선 580，_ 천 원

. 초 • 중통합운영학교 교육환경개선 1,600,000천원

. 기타시설 4,786,233천원
〇 교육정보화사업 11,512,798천원

. 교단선진화 및 학내전산망 4,691,000천원

. 교원용 및 실습용 컴퓨터보급 8,然2,798천원

. 종합정보관리시스템구축 A 1,411,000천원
〇 교육활동지원 ᅀ2,511,577천원

. 교육과정개발 95,634천원

. 기타지원 266,000천원
저 소득층자녀 유치 원 학비 지 원 A l 〇4,673천원

. 재해피해농가 학비지원 8,222천원

. 사립학교 재정결함 보조 A 2,776,760천원
〇 지방교육채상환 17,296,920천원

. 지방교육채 상환 20,000,000천원

. 지방교육채 이자 A 2,703,080천원
〇 기타사업 1,585,437천원

. 대학수학능력시험 326,099천원

. 교원후생복지 지원 905,467천원

. 교원안전망 구축 111,000천원

. 공공도서관 자료구입비 242,8기천 원

나. 종합의견

금번 20이년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회 추가경정예산안은 목적이 지정 

되어 교부된 특별교부금 및 국고보조금과 인건비 집행잔액 등 사업비 일부를 감액 조 

정하여 학급당 학생수 감축에 따른 교육여건 개선을 위한 신설학교 시설사업비 및 부 

지매입비 지원，교육정보화사업 지원, 지방교육채 상환 둥에 중점 투자하는 것으로 지 

방 교육재정이 효율적으로 운용되도록 추가경정예산안을 적정히 편성하였음 .

6. 심 사 결 과  : 원안가결.

7. 소수의 견 주요내용 ' 해당없음.

8. 기타 필요한 사항 : 해당없음.
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第135回 忠淸北道敎育委員會 臨 _  第 1 號

豫 算 • 決算小委員會

忠淸北道敎育委員會 議事局

20敗년 11월 28일 (수 요 일 》 15시 然분

議 事 0 程  대 1沈회  임시 회 제i 차 예 산 •  결 산 소 위 원 회 )

1. 위원장선출의건

2. 간사선출의건

3. 의사일정결정의건

附議된案件

1. 위원장선출의건.

2 . 간사선출의건

3. 의사일정결정의건

(15 시 23분 개客!) 

⑩ 위원장 직무대행 송진하 

성원이 되었으므로, 제1차 예 산 • 결산 

소위원회 개회롤 선포합니다.

제가 연장자로서 위원장이 선출될 때까 

지 위원장의 직무를 대행하여 회의를 진 

행하도록 하겠으니 협조하여 주시기 바람 

니다.

인사는 생략하고, 바로 이어서 위원장 

선출에 들어가도록 하겠습니다.

1. 위원장선출의건  

•  위원장  직무대행  송진하  

의사일정 제1항 위원장선출의건읊  상정 

합니다.

선출방법은  구두호천에 의하여 선출하 

고자 하는데 다른 의견 있으십니까? 

r 없 습니다 .” 하는 위원 있음》

다른 의건이 없으므로, 구두로  주천을 

받도록 하겠습니다.

위원장 후보자를  추천하여 주시기 바랍 

니다.
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•  조일환  위원

표 보니까 이충원 위원님이 하셔야 될 

것 같은데 한번 하시고 순서가 있으니까, 

간사하실 분은 제가 간사를 하겠습니다.

⑩ 위 원 장 직 무 대 행  송진하  

이충왼 위왼님이 위왼장으로 주천되어 

소위원회 위원장으토 선출하고자 하는데 

이의 있으십니까?

( “ 없습니다.” 하는 위원 있음)

이의가 없으므로 이충원 위원님이 위원 

장으로 선출되었음을 선포합니다.

위원장님은 위원장 석으로 나오셔서 회 

의를 계속 진행하여 주시기 바랍니다.

(위원장  직무대행, 위원장과 사회교 

대 》

⑩  위원장  이충원 

인사는 생략하도록 하겠습니다. 

감사합니다. 열심히 하겠습니다.

2 . 간사선출의건

C15AJ 2 5 ^ )

⑩  위원장  이충원

간사 선출을 해야 하는데 다음은 의사 

일정 제2항 간사선출의건을 상정하겠습니 

다.

선출방법은 금방 저를 선출하실 때 그 

방법으로 구두호천하는 게 어떻겠습니까? 

( “좋습니다 .” 하는 위 왼 있음》

•  조일환  위원

⑩ 위원장  이중원

그러면 워 이의 없으시죠?

( “ 에, 없습니다. ” 하는 위원 있음》

그러면 조일환 위원님이 간사로 추천되 

어 본 소위원희 간사로 추견하려고  하는 

데 이의가 없다고 하시니까 선출된 것을 

선포합니다.

간사께서는 간단히 인 사 말 씀 ......

■  간사  조일환

고맙습니다, 열심히 하겠습니다 . 감사 

합니다.

3. 의사일정결정의건

{15AJ 2 6 ^ )

⑩ 위원장  이충원

다음은  의사일정결정의건인데요, 제3항 

의사일정결정의건을  상정하겠습니다 .

편의상 일정을 본 위원장이 제의하도록  

하겠습니다.

우선 유인물을 참고하여 주시기 바람니 

다.

본 소위왼회 될■동은 오늘가 11월 30일 

2일 간으로 하여 금년도 제3회 추가경정 

예산안을 심사하고자 하며, 11월 29일은 

의안관련 현장방문을 하고자 하는데 지금 

제가 말씀드린 본 의사일정에 다른 의견 

이 없으십니까?

( “ 없습니다 .” 하는 위원 있음)
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다른 의건이 없으신 것 같아서 의사일 

정은 위원장이 제의하는 바 대로 결정되 

었음을 선포하겠습니다.

그러면 오놀 회의는 이것으로 마치고, 

내일 모레 11 월 30일..........

■  간사 조일환

아까 저희 간담회에서 말씀드린 사항인 

데 의사일정에서 조금 구체적으로  생각을 

합니다. 11될 30일날 하는 것은 이게 실 

제 심사는 그날 붙이거든요 .

■  위원장  이충원 

그렇습니다,

⑩ 간사 조일환

소위원회 의결까지 마쳐야 되는데, 그 

래서 제가 주시는 의안을 가지고 이렇게 

보면 교육청별로 제가 대충 보니까  아까 

말씀드린 대로 청주는 물론입니다만은  괴 

산과 단양같은 데는 1억여원, 워 여타 2 

억 영동같은 데도, 그런데 청원이나 충주 

나 제천은 약 한, 제가  잘못 봤는지 을라 

도 35억, 30억이 넘습니다.

그래서 본 위원은 그 안이 출석요구를  

여기서 미리 해 줘서 제가  볼 때에는  본 

청의 예산은 오전 중에 30일날 대충 되지 

않을까, 그래서 많지 않더라도 본청의 예 

산이 여기서 오전까지 가면 오후에 하고, 

교육청의 교육장과 해당 과장은 이것을 

출석요구를 해야 될 걸로 봅니다.

그래서 한 세 개 정도 교육청만, 나머

지는 뭐 의안으로 대신하고 해도 됩니다 

만은, 거기어1 책임자도 안세워 놓고 예산 

심의 한다, 이것은 문제가 있지 않습니 

까?

그래서 제 생각에는 여타는 복잡하니까 

세 개 교육청만 그렇게 해 렸으면 하는데 

제가 말씀드린 대로요 좀 부탁을  해 봅니 

다.

•  위원장  이충원

지금  조일환 위원 말씀이 청주, 충주, 

제천교육청은 상당히 액수가 많기 때문에 

각각 약 30억 정도 되는 걸로 보는데 혹 

여 질의할 게 있고, 또 저희돌이 요구할 

게 있을지 모르기 때문에 세 지역청 교육 

장님은 참석할 수  있도록 출석요구롤  하 

는 게 어떠냐, 이런 제안이 돌어왔습니 

다.

어떻게, 여기 찬성하시는 위원님 계십 

니까?

•  의사과장  이상기

제가  참고로 말씀을 드리겠습니다 .

•  위원장  이충원

조 위원님 정식 제안하신 거죠?

•  간사 조일환

그럼요. 의결도 좀습니다만은 위원 입 

장에서 이 예산을 심의하는데 제가 예비 

심의할 때 필요하다고 생각했어요.

⑩ 의사과장  이상기

의사과장인데요, 조일환 위원님께서 말

_ 63



[제135회-재1차 예 • 결산소위원회]

씀하시는  것은 타당하다고  보지만 우리가 

관계공무원은 본회의에서 의결을 하도록 

되어 있고, 이렇게 필요하다고  하면 우리 

가 내부적으로도 불러서 요구하면 충분히 

협조가 되는 것으로 알고 있어서 이런 절 

차를 안밟더라도 자연스럽게 하는 것이 

어떤가 해서 말씀을 드립니다 .

•  간사  조일환

그것은  방법상의 과장님, 그래서 아까 

간담회 때 제가 얘기했죠 . 과장님도 계셨 

지만' 이것은 의결, 소위된회에서 이것은 

의결하면 됩니다, 해 가지고 이게 이리로 

왔어요. 그리고 이것이 공식적으로  사람 

을 출석을 시키느냐, 또 구두로  통지를 

해서 여기와서 참고로 답변해라, 그 차이 

가 된지 잘 모르겠습니다.

•  의사과장  이상기

그래서 저희가 추경에는  지금까지 우리 

가 정식으로 안불렀거든요. 그래서 지금 

예산에 시설비가 청주같은  데도 보면은 

한 100억 이상이 될 거예요. 그 다음에 

충주, 제천, 청주가 제일 많은테 학교 신 

설하고 관련이 돼 가지고 그래서 우리가 

그것을 이런 업무관계 때문에 집행청과 

자연스럽게 구두로 해서 관계관이 대기하 

고 있다가 질문이 나올지 모르니, 이렇게

자연스럽게 하는 게 어떤가 ..........

⑩  간사 조일환

이것은 제가 국회를 예를 들어서 죄송합 

니다만은 원칙으로는 이게 어떤 게 나율 

지 모르는데 출석을 해 춰야 됩니다. 우 

리가 비공식으로 하나 여기 오나  마찬가 

지인데, 그 예산을 질의하면 누가  합니 

까, 답변을 누가 합니까?

그래서 저도 여러 가지로 생각을  해서 

그래서 청주같은 데는 상당히 만고, 또 

중주, 제 전 은 . . . . . .

•  이상일 위원

아니 위원장님, 저도 의견을 말씀드리 

겠습니다.

⑩ 위원장  이충원 

예, 말씀하세요.

.  이상일 위원

예산 주무 과장님이 나와 계신데 지역 

교육청에 관한 예산읊 심의할 때 위원님 

들이 납득이 갈만큼 충분히 답변을 하실 

수  있는지, 지역교육장을 안부르더라도.

예산은  여기서 짜는 거죠?

⑩  기획관리과장  김진성 

예

•  이상일 위원

여기 학교신설이라든지 중 •개 축 은  여 

기서 하는 거니가 위원님들 답변이 충분 

히 거기서 하실 수 있으면 그렇게 번거롭 

게 교육장들을 부르지 않아도 되는 거고, 

또 교육장들이 와서 답변해야 할 일이 있

과장님, 그 에기는 저도 이해를 하는데 다고 하면 출석요구를 해야 되는 거고.
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•  간사 조일환

제가 말씀을 드리는데 제가 대충 따져 

보는데 세 기관이 150억 됩니다.

•  이상일 위원

아니 조 위원님, 제가 에기를 하는

..........

⑩  간사  조일환

제가  그러면 그것에 대한 말씀읊 들릴 

게요.

⑩  이상일 위원

아니 제가 아직 발언편이 안들났습니 

다.

•  간사  조일환 

예, 말씀하세요.

⑩  이상일 위원 

위원장님 정리하세요.

⑩ 위 원 장  이충원 

예, 정리를 해야겠습니다.

김 과장님，답변을 간단히 해 주시죠.

⑩  기택관리과장  김진성 

기획관리과장 김진성 입니다. 

지역교육청에서 올라온 것은 거의 없 

고, 저희들이 신설학교비블 자원배분  해 

서 그대토 쓰겠다 해서 올라온 것이기 때 

문에 저희들이 충분히 답변드릴 수 있습 

니다.

⑩  간사 조일환

예, 제가 거기에 대해서 말씀드리는데 

지역교육청의 예산을 집행청에서 짜 줍니

까?

•  기픽관리과장 김진성

신설학교비라든지 이런 시설수용시설같
〇 7냐 〇"V— * « * • • «

■ 간사 조일환

여하튼 예산의 형래가 신설학교라든지 

이 예산이 전체가 신설학교가 아닙니다.

신설만이 아니고 환경개선 여러 가지가 

있습니다.

⑩  기획a리과장 김진성 

예, 그렇습니다.

⑩ 간사 조일환

그런테 그 예산을 본청에서 짜줍니까?

⑩  기획관리과장 김진성 

저희들이 자원배분을  할 때 거의 산출 

기초가 거의 다 나옵니다.

⑩  간사 조일환

배분을 했는데 A와 B가 형편이 맞느냐, 

그러면 본 예산도 지역청을 오랄 필요 없 

잖아요.

⑩ 기획관리과장 김진성 

본 예산은 틀립니다.

⑩  간사 조일환

그것은 틀에 맞춰서 계상해라 하면 되 

죠. 저는 그 이론에 대해서는 이해가 안 

갑니다.

■ 기픽 관리과장 김진성

해당 교육청을 출석을 시키느냐  인:시키 

느냐 하는 것은 여기서 결정해 주실 문제
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이고 답변이 가능하냐 불가능하냐만  답변 

올린겁니다.

당초 예산에는 지역교육청별로  재량에 

의해서 사업을 책정할 수 있는 게 많습니 

다.

금회 예산은 거의가 저희가  목적교부금 

으로 내려주는 것이기 때문에 그 대로 내 

려와서 지역교육청에서 특별히 지역교육 

청에만 관계되는 일이 아니기 때문에 답 

변이 가능하다고 답변올린 겁니다.

⑩ 위원장  이충원 

정리를 해야겠습니다.

지금  지금 참고적으로 주무 과장님이 

말씀을 하셔서 모두가 듣고  결정을 하셔 

야 될 것 같으니까, 아까  조일환  위원님 

발의하신 것에 대해서 재청이 있으심니 

까?

•  간사 조일환

아니 위원장님, 이것은 그렇다면은 본 

위원은 이 예산심의를 하기가 대단히 어 

렵다고 봅니다,

이것은 종다수에 의한 게 아니라 이것 

은 위원이 요청을 하면은 그 답변자를 출 

석을 시켜줘야지, 그렇지 않습니까?

•  의사담당  김왕년

잠깐 제가 말씀 올려도 될까요? 

소위원회에서 관계공무원 출석요구를 

할 수가 있습니다, 의결에 따라서.

•  위원장  이충원

의결에 따라서?

■  의사담당  김왕년

예, 그렇습니다.

회의규칙 53조에 보면요， “ 소위원회는 

그 의결로써 의장을 경유하여 관계공무원 

의 출석을 요구할 수 있다. ” 그렇게 나와 

있습니다. 의결에 따라야 합니다.

•  위원장  이충원

분명히 하셔야 됩니다. 우리가  여기 필 

요에 의해서 관계공무원을 출석을 요구할 

때에 그것이 그냥 어떤 거든지 자기가  필

요하면 은 ..........

⑯  의사담당  김왕년

합의가 아니고 의결로써입니다, 의결로 

써로 나와 있습니다.

⑩  이기수 위원

아니 위원장님, 제가 장한 ..........

⑩  위원장  이충원 

예, 이기수 위원님 말씀하세요.

■  이기수  위원

이것을 관계공무원 출석요구  문제틀  우 

리 사전에 충분하게 협의를 하다가 여기 

와서 의결을 하는 게 좋 고 ， 여기서 본다 

면 법에 따라 갖고서 다수결이라든지 그 

런 절차로 하는 거 보다는 10분간 정회를 

해서 얘기를 더 나누시고 결정을 해야 될 

것 같아요. 어떻습니까?

⑩  위원장  이충원 

어떻습니까, 정회.
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⑩  송진하  위원 

그렇게 합시다.

⑩  위원장  이충원

여기 앉아 있으니까 절차를 밟아야 되 

겠어서 10분간 정회를 하겠습니다.

(15시 39분 정 회 ) 

(15 시 58분 속 개 )

⑩  위원장  이충원

그러면 본 회의 속개블 선포합니다. 

조일환 위원님께서 제안하신 안을 어떻 

게 하시겠습니까?

《모두 침묵》

다른 뭐가 없으시죠?

《“에，없습니다. ” 하는 위원 있음》

그러면은  저희가 잠시동안 쉬는 동안에 

논의한  것을 저에게 맡겨주신 다고 하면, 

어떠세요?

⑩  간사  조일환

저는  동의 안합니다. 분명히 속기록에 

기록을 하세요. 저는 처음에 말씀드린 대 

로 우리가  예산읊 심의하는테 그 해당 기 

관의 답변자가 없는 이런 것은 어렵다, 

심의에 충실을 기하기 어렵다, 그렇기 때 

문에 11개 교육청하고 또 직속기관이 있 

지만은  예산배분이 적어도 이번 추경에 

30% 이상을 점유하는 이러한 청에는 그래 

도 어렵지만 답변을 할 게 있으면 하고 

그래야 된다고 저는 분명하게 말씀 올렸 

습니다.

⑩ 위원장  이충원 

재청 없으십니까?

(모두  침묵》

그러면 안으로 성립되지 않은 걸로 하 

겠습니다.

•  간사 조일환

그러니까 부결이란  말씀이에요?

⑩  위원장  이충원

아니죠, 부결이 아니죠. 안이 성립이 

되지 않은 거죠.

•  간사 조일환

선택이 안됐다? 그러면 위원장님 직진 

으로 찬성할 용의가  없습니까? 이게 어떤 

모습입니까.

•  위원장  이충원

직진으로 상정한다 하더라도 또 표결 

해야 할 거 아닙니까?

•  간사 조일환

그렇게 위원회 활동을 그러시면 안됩니다. 

기껏 간담회를 했지 않습니까. 그러면 

위원장님은 안을 가지고 뭐하는 겁니까*. 

이게 됩니까.

⑩ 위원장  이충원

제가 결론을 내린 거기 때문에 아까 김 

과장님 말씀이 저희가 출석요구를  하지 

않는다 하더라도 가능하면 출석을 자진해 

서 해 주시기 바랍니다. 그렇게 하면 되 

겠습니까?

•  기픽관리과장  김진성
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그렇게 하도록 하겠습니다.

■  위원장  이충원

조 위원님 그렇게 양해해 주시죠.

⑩  간사 조일환

저는 양해할 게 따로 있다고 봅니다.

종다수의 횡포가 ..........

김 과장님이 청주청의 환경개선이라든  

지 다목적 교실이라든지 급식이라든지 모 

든 걸 다 상세히 자료 가지고  계십니까? 

시설비 ..........

■  기획관리과장  김진성 

기획관리과장 김진성 입니다.

지금까지 추경에 답변, 제가  어떤 관례

를 갖고 말씀드리는 것은 아닙니다 . 한번 

도 출석을 안한 것 같습니다 . 출석요구를  

안하셔도 관례로 소위원회 나와주십사  출 

석을 시켜 드렸습니다.

그러니까 위원장님께서 말씀하신 대로 

저희돌이 여기서 그런 출석요구를  안하셔 

도 저희들이 그날 그분들이 오셔서 답변 

할 수 있도록 이렇게 준비를 시키겠습니다. 

⑩  간사 조일환

위원장님은요 이거 정당하게 운영할  책 

임이 있습니다.

답변자가 아닌데 어떻게 위원이 저사람 

한테 간접으로 답변을 듣습니까?

⑩ 위원장  이충원

참고인으로 나올 수 있다, 이 말씀이죠?

예, 그렇습니다.

한말씀 올리겠습니다.

지금까지 예산심사에 있어서 어느 출석 

요구를 해서 질문을 하신 적이 없습니다.

동일안건, 도의회에도 출석요구를  해서 

나와가지고 답변한 적은 없습니다.

저희들이 여기서 질의하셔 거지고 저희 

들이 만약에 답변 못 한다면 그 때는 관 

계관을 자연스럽게 불러서 답변을 시키게 

되어 있습니다.

그 부분읊 이해해 주시면 고맙겠습니다.

•  간사  조일환

추경에는 관례상 지역청에서 안왔었어 

요. 그러니까 본 위원도 배부된 안을 보 

니까, 야, 지역청에, 세 지역청만은 답변 

을  돌어야  되겠다, 해서 전에는 여기 우 

리가 오라고도 안그랬고 그렇기 때문에 

말씀을 드리는 거지, 평상시 우리가  출석 

요구를 했었다면 제가 왜 말씀을 드립니 

까?

그것은  지금 말씀하는 거 맞아요. 출석 

요구 안하더라도 상식적으로 나올 수 있 

다, 답변자가 가야 된다, 계속 왔어요. 

추경할  때 여래까지 지역청에서 온 적은 

없었습니다. 한 번인가 있어요, 제가 기 

억하기로. 그런데 그렇게 안올 걸로 봐서

제가 요청을 하는 건데..........

⑩  기획관리과장  김진성

•  기획관리과장  김진성

*— 6 8 ，■

제가 생각하는 것은 지역청 뿐만 아니



라 다른 청도 출석요구를 해야 된다는 결 

론이 나옵니다.

그러니까  지금 출석요구 없이 그 부분, 

안건에 대한 심사롤 하기 때문에 거기에 

필요한, 알아서 나왔지 지금 말씀하신 대 

로의 논리라면 《청취불능) 여기 온다는 

그런 결론이 나옵니다.

그렇기 때문에 안하셔도 저희들이 충분 

히 답변할 수 있는 여건을  만들겠다, 지 

금까지 그렇게 해왔고 어느 예산심사에서

출석요구 ..........

•  간사  조일환

위원장님, 제가 자꾸 말씀드리는테 지 

금  파장님 말씀이 옳아요 . 그래서 2대 때 

도 (청취불능 ) 불문율로  요구하면은 그 

장이나 과장까지 출석을 해 주고, 또 회 

의하면 안하더라도 그 사람들이 집행청에 

서 알아서 출석을 해 렸다, 이 말씀이죠. 

불문율로  되어 있다, 알아요, 그런데 제 

가 예산안을 보다보니까 불문율로 교육청 

의 세 교육장은 안오면은 이 위원이 묻는 

것이 물을  때가 없다, 이 소견, 그러니까 

평소하고 다르기 때문에 제가 요청을 하 

는 것입니다.

그렇게 이해를 하세요.

⑩  위원장  이충원

정리를 하겠습니다.

아까도 간담회에서 말씀을 드렸습니다 

만은 형식논리롤 따르느냐 실질논리를 따

르느냐롤 가지고 저희가 말씀올 드렸습니다.

대부분의 형식논리보다는 (청 취 불 능 》 

보여지는 겁니다. 조일환 위원님이 말씀 

하시는 거 저희가 충분히 인정하죠. 정말 

누구한테 묻느냐，그런데 분명한  것은 지 

금 본청의 국 •  과장님이 대신해서 그 전 

부 답변할 수 있다, 자신있다, 이런 말씀 

올 한 걸로 이렇게 제가 듣습니다.

그러면 결론적으로  이 회의롤 진행하다 

보니까  방법없이 아까 말씀한 대로 재청 

이 없기 때문에 이걸 의안으로 성립하기 

가 어렵다, 이런 에기입니다, 다른 얘기 

는 아니고.

저로서는 이 자리에 않아서는 방법이 

형식을 따를 수밖에 없기 때문에 그렇게 

말씀을 드리는  겁니다.

제가  보기에는  지금 집행청에서는 조일 

환 위원님이 걱정하시는 것이 걱정이 되 

지 않도록 충분한  보완 내지는 답변자료 

블 가지고 나오셔서 지역교육청의 책임자 

가 나오신 거와 똑같이 답변하실 수 있도 

록 이렇게 준비해 주시기 바랍니다.

⑩  간사  조일환

지금  말씀하신 것은 이런 간담회와 별 

개로 위원장님 개인의 의견을 주문하시는 

거죠?

⑩  위원장  이충원

그렇게 아까도 그런 합의를 봤습니다.

•  간사  조일환
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간담회의 결론이죠? 않아서, 그렇게 용서하세요.

⑩  위원장  이충원 그리고 아까 조일환 위원님이 주문하신

거, 또는 분명히 하신 의견은 여기 속기

_  간사 조일환 록에 명기하도록 이렇게 하겠습니다.

그렇게 말씀해 주셨는데 위원장님의 직 그러면 오늘 회의는 이것으로 마치고

^4 〇 ^  ........ 내일 모레 11월 30일 10시 제2차 소위원

⑩  위원장  이충원 회에서 금년도 저13회 추가경정예산안에

제가 이 자리에 않아서 위원장이 개인 대한 세부심사에 들어가도록  하겠습니다.

적으로 제가 .......... 제1차 예 산 • 결산소위원회 산회틀 선포

⑩  간사  조일환 합니다.

그러니까 간담회의 결과다?

⑩  위원장  이충원

예, 의견을 제가 에기하는 거 아닙니

다. 이 자리에 앉아서, 이 자리에 개인적

인 소신을 얘기할 수는 없습니다. 다만

주 문 사 항 을 .. . . . .

⑩  간사  조일환

저는 아까 거기서 있으면은 지금대로

표하실 거라면 제가  말씀드리는 것을 차

(16 시 10분 산 회 》

라리, 위원님 이렇게 해서 이렇게 간담회

에서 했으니까 그 안에 대해서는 우리가

얘기할 수 없습니다, 그렇게 하시는  게

오히려 이 안을 정식안으로 이것을 채택

을 해서 재청을 하고 뭐 이렇게 하는 것

은 모양이 ..........

⑩ 위원장  이충원

그 안을 저에게 맡겨달라는 식으로 에

기하니까 그것을 얼른 동의를 해 주시지
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〇 출석위원 : 6명

위원장 이충원, 간사 조일환,

위원 김광수, 송진하, 이기수, 이상일.

〇출석공무원 : 1명

기픽관리과장 김진성.

※ 부 록

-  예산 • 결산소위원회 의사일정안(별첨 1)
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第135回 忠淸北道敎育委員會 臨，會 第 2 號

豫算 • 決算小委員會

________________ __________  忠 淸 敎 育 委 員 會  議事局

20이년 11월 30일 (금 요 일 》 10시 00분

程 《제135회 임시회 제2 차 예산 • 결산소위원  

1. 2001년도충청북도교육비특별 회개세 입 • 세출재3회추가경정예산안

附議된

1. 20이 년도충청북도교육비특별회?!세입 • 세출재3회추가경정예산안

( l 〇A| 〇〇m  7USI)

•  위원장  이충원

성원이 되었으므로, 제2차 예 산 • 결산 

소위원회 개회롤 선포하겠습니다.

2001년도충청북도교육비특별회  계세 입 • 

세출제3회추가경정예산안에  관한 겁니다.

오늘은  2001년도 지금 말씀드린 대로 

추가경정예산안에  대한 세부심사하고 의 

결을 하도톡, 이 렇게 하겠습니다.

1. 20이 년 도  충청북도  교육비특별회계서I

입 • 세출제3회추가경정예산안  

■  위원장  이충원

먼저 의사일정 저u  항 2001년도충청북도

교육비특별회  계세 입 • 세 출제 3회추가경 정 

예산안을  상정하겠습니다 .

제안설명은  생략하고  본 예산안 작성에 

직접 관여한 기획관리과장님의 보충설명 

을  듣도록  하겠습니다.

기획관리과장님 아주 간략히 설명해 주 

시기 바랍니다.

⑩  간사  조일환

저 위원장님, 제가 의사진행발언 하나 

하겠습니다.

⑩ 위원장  이충원

•  간사  조일환

제가  위원회의 심의나 여타 회의가 있
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을 때에 오늘까지 별도의 출석요구를  하 

지 않았습니다.

그런 관계로 위원희를 운영하는 과정에 

서 출석을 해야 되느냐, 안해도 좋다는 

그러한  의견차가 있었습니다.

그래서 본 위원이 의장으로 있을 당시 

에 속기록에 남겼습니다.

별도로 의결을 하지 않아도 평상시 대 

로 출석을 하겠다, 그러니까 별도로 앞으 

로  출석에 대한 것을 의결하지 않아도 좀 

다, 하는 그런 것이 속기록에 나와 있 #  

니다.

그래서 위원장님께서는 어저께 우리가 

예산 • 결산위원회를 개회를 했습니다.

그런데 과장님하고 계장님만 나오셨어 

요. 그러면 국장님이나 여타 이 예산과 

관련되는 분은 어째서 출석을 안하셨는 

지, 이런 것을 확인을 좀 히! 주시고, 제 

가 위원장님을 해 주십사 하고 추천한  사 

람이고 제 스스로 간사를 하겠다고 제가 

자청한  사람인데 어째 이번 위원장님께서 

위된회를 운영하는 것이 원가 매끄럽지 

못하고  짚어야 될 사항을 이것을 명확하 

게 짚어주지 않았습니다.

어저께도 여타 국장님이나 다른 분들이 

안나오신 사유라든가, 또 지역청의 출석 

문제로 간담회를 충분히 했으면은 본 위 

원의 의견이 했더라도 이것은 간담회에서 

이렇게 됐으니까 이것을 여기서 회부를

[제135회-제2차 예산 • 결산소위원空!)

안하겠다, 하고 그것을 거기에서 회의운 

영을 원만히 하셔야 되는테 본 위원의 의 

견을 다시 상정을 해서 표결에 붙이는 것 

은 저ᅵ 의견으토는 적절치 못하다 . 그래서 

저를 비롯해서 위원장님은 이 위원장직을 

사퇴하고  다른 분으로 하시도록  하실 의 

견이 없으신지 여 #겠 습 니 다 .

•  위원장  이충원

죄송합니다.

절차상에 아마 매끄럽지 못했었던 점을 

느끼셨던 것 같습니다.

이유야 여하간에 대단히 송구스럽게 생 

각을 합니다.

다만  저로서는 그렇습니다. 안건을 동 

의를 해 주셨기 때문에 재청을  몰었고, 

재청에 동의해 주시는 분이 없기 때문에, 

지금  어떤 위원이 말씀하셨는지 모르지만 

잠시 정회를 하자 해서 점회롤 해 가지고 

저희가  논의를 했습니다. 논의를  했더니 

대체적으로  출석을 여기서 요구하지 않고 

자연적으로  집행청에서 나오시도록  한다 

니까 그것으로 족하지 않느냐, 이렇게 저 

희가 합의를 봤습니다. 다만 합의롤 본 

가운데 제가 지금 생각하니까  조 위원님 

이 아마 절 못봤죠? 그 자리에 장깐 뜨셨 

던 것 같은데, 저는 이치에 의건이 종합 

되지 않은 것으로 보지만은 제가 보기에 

대체적으로 저희 다섯 분 중에 테 분이 

동의를 했다고 하면 그것으로써 족하지
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않나, 이런 생각을 하고 있는데, 그 과정 

에서 혹시 미흡했거나 조금 서운한 점이 

있으시다고 하면 용서해 주시고 처음서부 

터 잘 못하는  건데 도와주시고 이렇게 해 

서 진행하셨으면 합니다.

내가  뭐 하고  안하고 하는 거야 그거야

또 차투  문제고  개인적으로 좀 ..........

⑩  간사  조일 a

저는  위원장님께서 사퇴의사가  없으시 

다는 것으로 받아'들이고, 저는 간사블 사 

퇴하겠습니다 .

■  위원장  이충원

아니 그렇게 생각하시면 안됩니다. 

사퇴는  제 마음대로 할 수가 없고 우선 

그렇지 않습니까, 위원회 동의를  제가 얻 

어야 되니까, 그렇게 하고서도 그 두1에 

저에게 말겨주세요.

■  간사  조일환

저는  일단은 사퇴 여부는 본인의 의사 

토 알고 있고 사되까지도 의결을 거쳐야 

된다는  것은 저는  그렇게 생각을 안합니 

다.

그러니까  저는  그렇게 생각을 하고 저 

는 간사직을 사퇴를 하겠습니다.

다른 좋은 분이 될동을 하셔서 본 예산 

이 원만하게 심의될 수 있도록 부탁올립 

니다.

■  위원장  이충원

이거 개인적으로  얘기하면 솔직히 이

자리가 거북하네요. 거북한데, 조 위원 

님, 저도 아침에 와서 조금 임어봤어요, 

어떻게 하면 좀은건가.

그래서 보니 “ 위원장은 그 소위원회의 

동의블 얻어 그 직을 사임할 수 있다. 다 

만 폐회 중에는 의장의 허가를 얻어 그 

직읊 사임할 수 있 다 .” 이렇게 되어 있기 

때문에 이것을  그냥 제가, 아 이거 뭐하 

러 제가 여기 않아 있습니까, 솔직한 매 

기가. 이게 무슨 뭐 그렇잖아요. 이계 명 

예직입니끼'? 이게 돌아가는 하나의 방법 

인데 그게 사임하고 안하고 간의 문제가 

아니라 의회를 원만히, 위원희를 원만히 

운영하기 위한 방법으로켜 제가 그렇게 

얘기를 한 겁니다.

정말 개인적으로 기록하세요, 개인적으 

로 내가 미숙한 점을 우리 조 위원님께 

사과드리고, 어떠세요, 그 렇 게 . . . . . .

•  간사  조일환

여기 어저께 상당 우리 집행청 직원들 

이 참석을 안하셨기 때문에 이해를 돕기 

위해서 제가  말씀을 올리겠습니다.

본 위원이 추경을 받았을 때 약 한 460 

억의 예산이었습니다.

그런데 각 지역청이나 본청의 예산읊 

나름대로 검토한 결과 3개 지역청의 예산 

편성이 50%가 넘습니다.

그러니까 청주청이 대충 한 150억, 제 

천, 충주가 36억 내지 40억 해서 200억이
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넘습니다.

그래서 무슨 그 교육청의 잘잘못 보다 

도 의안을  심의한 결과 이것이 우선순위 

나 또는 현%이나  컴퓨터같은 것이 사실 

상 현장에 가보면은 지금 현지에 가지고 

있는 것도 상당수가  불용처리되는 이러한 

예도 있고 해서 여러 가지 청에다가 사실 

을 여쯤자고 제가  세 청만 11개 청 중에 

서 50%를 차지하는  세 청만 교육청의 관 

계자틀  출석을 시키는 것이 어떠냐 하는 

본 위원의 뒤지였습니다.

그러나  이것이 집행청의 의견대로 집행 

청의 의견을 물어서 집행청에서 답변할 

수  있다， 이러한 사유 하나만으로 본 위 

원의 의정활동에 제 개인적으로는 막대한 

지장을  초래했습니다.

결과, 매끄럽지 못하게 이러한 예결위 

가 운영되고  있는 것에 대해서 책임을 느 

끼면서 아무것도 아닌, 또 과장님도 사적 

으토는  “아, 저희들이 출석하겠습니다. 

뭐 어 렵 습니까 .” 그런데도 굳이 의회를 

통하지 않고 출석을  하겠다, 이러한 저의 

는 저는  의회의 규칙상 상당히 문제가 있 

다, 이렇게 해서 이 문제가  대두된 것입 

니다. 아무것도 아니고 별것도 아닌 이러 

한 문제로  인해서 예결위가 매끄럽지 못 

하게 된 듯한 인상을 여러분께 드리게 된 

것을 위원으로서 대단히 송구스럽게 생각 

하면서 저는 이번 예산심의나 간사에 대

해서 전허 관여롤 할 수가 없다는 것을 

말씀을 율립니다.

⑩  위원장  이충원

제가 다른 위원들의 의견을 묻지 않겠 

습니다, 다만 과정이 지금 조 위원님 말 

씀드린 대로 그런 과정이었습니다.

조  위원님은 지역교육청의 예산이 상당 

히 많기 때문에 직접적으로 지역교육청에 

질의를 할 것이 있고, 또 응답도 받을 필 

요가 있다, 그렇기 때문에 출석을 해야 

한다, 이런 논리이고, 그래서 동의블  해 

주셨는데 아시다시피 다른 위원님들이 동 

의를 해 주셔야 저도 그것을 안건으토 접 

수를 하는테 동의를 한 분도 해 주시지 

않으셨어요, 동의를 해 주시지 않으니까 

저는 그 안을 폐기를 저는 할 수밖에 없 

습니다 . 저는 개인적으로 물으면 어떠냐 

하는 게, 조 위원님 말씀이 전적으로 틀 

리다는 게 아니예요. 그런데 우리 내적인 

말씀입니다만은 저희 예산 추경 내려온 

것이 지역교육청으로 하여금 전부 이것을 

설명하게 하고 요구에 의해서 짜기 보다 

는 아주 짧은 기간이기 때문에 과거에 들 

어왔던 요구사항을 참고를 해서 아마 본 

청에서 대충 큰 테두리를 정한 것으로 알 

고 있습니다.

그렇기 때문에 본청에서도 대답할 수도 

있지 않느냐, 번거롭게 일부러 여기서 요 

구해서까지, 제가 자진해서 오신 것하고
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여기서 출석요구를 해서 온 것하고는 좀 

감이 다르다, 또 지역청이 지금 얼마나 

바쁘냐, 또 하나는 된 지가  얼마나 되느 

냐， 그러니 오시지 않도록 하는 게 좀겠 

다, 이렇게 모두돌 생각을 해서 우리가 

정회를 해서 그렇게 합의블  봤습니다.

그런데 다만 조 위원님께서 서운하신 

것은 또 그런 점이 있는지 모롭니다 .

저희가 합의하는 동안에  잠깐 이석읊 

하셨는지 몰라요. 그런데 이석을  설령 하 

셨다 하더라도 저희 생각은  또  그렇습니 

다. 뭐 다른 사람이 다 동의를  했으니까 

그것으로 인지됐으면 승낙하실 걸로 이렇 

게 생각을  하는테 대단히 아마 섭섭하신 

것 같은데, 제가 위원장  맡은 사람으토 

서, 저는 그렇습니다, 이걸 형식논리보다 

는 우리가  다 이렇게 됐으니까  실질논리 

토 운영하는 게 품겠다  그래서, 또 제 자 

신도 그것을 싫어하고  그래서 가족적인 

분위기에서 이렇게 하려고  그러는데, 저 

더러 사퇴를 하라고 그러는데 사퇴야 뭐 

저도 얼마나 품습니까. 저도 2시서부터 

충청북도 도민대상 제가  위원장입니다. 

가서 그것을 수여해야  합니다. 저도 가급 

적이면 12시에 들났으면, 보니까  큰 문제 

도 없는 것 같고 그래서 그러는데， 여하 

간 제가  운영의 미숙으로 매끄럽지 못해 

서 대단히 송구스럽고, 또 다 우리 가족 

이니까 용서하실 걸로 제가 믿습니다.

지금 사무처에서 저에게 가이드하는 게 

그렇습니다. 간사를 사임한다고 하고 나 

갔는데 그게 명확한 거냐, 명확하다고 하 

면 여기 또 의결을 거쳐야 합니다.

그래서 아까 말씀 중에 제가 그것도  법 

적으로 보십시다. 본인의 의사만으로서도 

그냥 그대로  되는 건지, 반드시 동의롤 

거쳐야 되는 건지.

⑩  이상일 위원

위원장님, 제 의견을 말씀드리겠습니 

다.

이상일 교육위원입니다.

제 생각은 그렇습니다.

우리 소위원회가  위원장 및 간사는 전 

체의 결의로 의해서 선임을 했습니다.

그렇다면 위원장이 전체의 의결을 거쳐 

서 사임이 숭낙이 돼야  되고, 간사도 같 

은 절차를 발아야 된다고 생각을 합니다.

따라서 간사 사임의 건을 위원장님이 

상정을 하셔서 가부를 물으시든지 아니면 

회의규칙대로  진행해 주시기 바랍니다.

왜냐하면 우리 오투 점심에 교사위원과 

의 일정도 있고, 또 처음에 우리 소위원 

회를 시작할 때 그 위원회 활동에 대한 

일정을 우리가 승인을 해 웠습니다. 그러 

면 그 소위원회 일정에 맞도록 회의롤 진 

행하셔야 되기 때문에 그것에 대한 처리 

롤 신속히 해 주실 것을 부탁드리겠습니 

다.

[제135회-제2차 예산 • 결산소위원金! ]
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(이기수위원  거수하여 발언신청》

⑩  위원장  이충원 

예, 말씀하세요.

•  이기수  위원

지금 위원장님이나 간사나 우리가  여기 

서 천거해 갖고서 소위원희에서 위원들의 

동의를  얻어 결정한 거니까 본인이 그것 

을 사의를 표명했다든지 하면 거기에 대 

한 수리문제를  논의헤 갖고서 바로 수리 

를  하고서 결정한다든지, 또는 저희 간사 

쁠  정해서 한다든지 이 런 . . . . . .

■  위원장  이충원

그러면 절차상 우선 위원장에 대한 불 

신이 들어왔습니다, 사실은. 불신이 들어 

왔는데 개인적으로 그대로 그만 그만둘  

수  없죠. 거쳐야 됩니까?

⑩  이상일 위원 

당연히 거쳐야 됩니다.

⑩  의사담당  김왕년 

제가 잠깐 말씀올리겠습니다.

희의규칙상에는 위원장 사임 시에 위원 

희의 동의률 구하도록 하는 조항은 명백 

히 나와 있는데 간사에 대해서는 명백한 

규정이 없습니다.

다만 일반적인 회의운영 책자라든지 일 

반적인 사항으로 간사도 위원회의 의결로 

선임하게 되므로 그 사임도 위원회의 동 

의블 얻어야 할 것이다 라는 이런 해석이 

있습니다.

⑩  위원장  이충원 

그러면 제가 알았습니다.

제가 우선 절차를 발겠습니다.

동의해 주시죠, 저는 사임하려고  하

⑩  이기수  위원

아니 저는 위원장이 위임하는  것
.울

⑯  이상일 위원

아니 우선 조일환  위원이 위원장  사임 

진고안을 냈단 말이에요. 거기에 대한 동 

의가 있는가 한번 물어보세요.

⑩  이기수  위원 

동의를  물어보세요.

•  이상일 위원

위원장님, 의사진행발언 있습니다.

우선 위원장 건부터 해결이 꽤야  됩니 

다. 그러니까  그것부터 처 리하십시오.

⑩  이기수  위원

아니 그러면 위원장에 대한 핍니까, 불 

신임 안을 냈기 때 문 에 . . . . . .

⑩  위원장  이충원

지금 조일환 위원이 위원장 불신 동의 

가 들어왔습니다.

재청 없습니까?

( “ 없습니다. ” 하는 위원 있음)

그러면 그것은 부결된 걸로 선포합니 

다.

간사에 관한 건도 문항에 있든 없든 결
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의롤 구하는  게 좋겠습니다 .

어때요, 본인에게 재차 한번 의사롤 물 

어볼까요? 울어보면 좋겠습니까, 어떻습 

니까?

®  이기수  위원 

몰어서 못한다면 다 시 .........

•  이상일 위원

위원장님, 잠깐 정회하셔서 그 동안에 

다시 한번 의견율  타진하고, 그래도  그 

의견이 변함이 없다면 다저 속개쁠  해서 

그!_  처리하도록,

•  위원장  이충원

그러면 한 5분만  정회를  하겠습니다 .

(10시 22분 정 회 ) 

(10人| 2 6 분 속 개 )

⑩ 위원장  이충원

회의블 속개하겠습니다 .

정회시 본 위원장이 간사님의 의견을 

확인을 했습니다.

사임하실 의사를 확인했기 때문에 간사 

사임 여부에 대한 결정읊  먼저 하도록  하 

겠습니다.

의결을 거치는 게 좋겠죠, 어떻습니까, 

받아주시 겠습니 까?

⑩ 이상일 위원

그렇게 하시죠, 본인이 사양하는데..........

⑩  송진하  위원

정 안한다면 받아 들여야죠 .

■  위원장  이충원

그러면 간사를 사임했기 때문에 저희가 

수락하는 것으로 이렇게 결정을 했습니 

다.

사실은 이것이 회의규칙에 있는지 없는 

지는 모릅니다. 그러나 전체 의견을 듣는 

방법으로써 제가 의사를 물었습니다. 

그러면 간사 한 분 누구 주천해 주시

죠?

⑩  이상일  위원

제가 추천드리겠습니다,

우리 이기수 위원님을 간사로 추편합니 

다.

⑩ 위원장  이충원

이기수 위원님 간사 추천해 주신 데에 

대해서 뭐 이의 없습니까?

( “좋습니다 .” 하는 위원 있음》

참 어렵네요.

아까도 말쓰드린 대토 기획관리과장님, 

아주 간략히, 저희들이 읽어봤기 때문에

설명을 ..........

⑩ 기 획 관 리 과 장  김진성 

기획관리과장 김진성 입니다.

별지로 만들어 드린 세입 • 세출 저13회 

추경 예산개요를 참조해 주시기 바람니 

다.

제가  간략하게 설명을 올리겠습니다.

► 참 조 : 2001년도 충청북도교육비록별 

회계 세 입 • 세출 제3회 추경예산 개요
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(별첨 2)

(끝에 실음》

이상 간략하게 설명드렸습니다.

⑩  위원장  이충원 

예, 과장님 수고하셨습니다.

이어서 본 추경예산안에 대한 질의 및 

답변을 진행하도똑 하겠습니다.

저희가  전례로 봐서 가나다 순으로 질 

문했는데 오늘 그대로 질의하는 게 좀겠 

습니다.

( “예, 좋습니다 .” 하는 위원 있음) 

그러면 송진하 위원님 질의해 주시기 

바랍니다.

•  송진하  위원

송진하  교육위원입니다.

이 설명자료 여기서 몇가지 질의를 하 

겠습니다.

여기 8페이지에 보면은 인건비가 218억 

여원을 감한 것 같은데, 어떻게 이렇게 

만이 남을 수가 있는 거예요, 인건비가?

•  기팩관리과장  김진성 

기획관리 과장 김진성 입니다.

인건비는 늘 남기는 남습니다.

또 액수가 워낙 많다보니까 여유분도 

저희돌도 지니고 있어야 될 부분인데 정 

원결원분의 미충원이 교원이 253명, 일반 

직 24명, 그래서 그 부분이 지급이 안된 

부분이 대부분이고 그래서 교원분이 204

억 정도 되고, 행정직 급여가 13억 정도 

됩니다. 그래서 저희들이 218억을 감액한 

것입니다.

이것은 또 여러 가지 요인이 있습니다. 

의!냐하면 사실 한달 분이 저희돌이 한 

400, 500억 나가거든요, 인건비가. 그러 

다 보면 이것은 큰 액수는 아닙니다, 12 

될치를 따졌을 때. 이제 이런 정도 여유 

룰 갖고 있는데 이대토 놔두면 연금부담 

금을 또 예산에 의해서 저희들이 내야 돼 

요. 그래 그것이 약 한 20억 정도 감액을 

하면 좀 감축이 되고, 또 향투 저희들이 

셰계잉여금을 많이 갖고 있을 때에 국가 

에서 뭔가 지침에 의해서 그런 부분을  전 

액 채무로 돌리라든지 이런 우려도 좀 있

습니다. 그래서 저희들이..........

•  송진하  위원

그래 인건비 모자라는 것보다 남는 게 

낫겠는데 혹시 그 일선 학교의 강사채용 

을 자제했기 때문에 인건비가 남은 게 아 

닌가 이런 생각이 들고， 강사채용을 안했 

기 때문에 남은 게 아니냐.

그리고 또 인건비가 이렇게 많이 남았 

기 때문에 불이익올 받을 수 있는 건 아 

닙니까? 그 두가지에 대해서 답변해 주시 

기 바랍니다.

_ 기픽관리과장  김진성

기 획 관리 과장 김 진성 입 니 다.

지금 말씀하신 대로 그런 부분이 있습
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니다. 기간제 교사같은 경우에 저희들이 

자왼이 없어서 채용읊 못한  것이고, 저희 

들이 일부러 예산을 아진다든지 애들 수 

업을 해 가면서 그런 것은 아닙니다. 아 

니고, 자원이 없어서 채용울 못한  부분이 

많이 있는 걸로 알고 있습니다.

⑩  송진하  위원 

재원이 없어서 못했다?

■  기획관리과장  김진성 

그게 아니고 인적자원이 없 어 서 . . . . . .

⑩  송진하  위원 

인적자원이?

⑩ 기획관려과장  김진성 

그렇습니다.

⑩  송진하  위원

이렇게 많이 남았기 때문에 혹시 불이 

익을 당하는 경우가 있습니까? 교육인적 

자원부에서 . . . . . .

⑩ 기 획 관 리 국 장  이장길 

기획관리국장 입니다.

실질적으로 인건비 편성을 할 때 정원 

가지고 편성을 하다보니까 이 재원을 지 

금 추경에서 삭감을 해 주지 않을 경우에 

우선 불이익 당하면 연금을 약 한 19.5% 

정도 연금을 예산에 의해서 납부를 해야 

되기 때문에 그런 부분은 손해가  될 수가 

있고, 다만 교육재정 운영하는데 있어서 

는 세계잉여금을 많이 남기면은 교육인적 

자왼부로부터, 또 아니면 위원님들이 결

산을 할 때에, 왜 세계잉여금이 이렇게 

많이 남았느냐, 그것은 예산편성이 잘못 

웠냐 아니냐, 이런 질타를 받을 수 있겠 

죠, 그러나  금액적으로 이것이 남는다고 

그래서 연금부담금을 제외놈고 불이익 당 

하는 것은 없을 걸토 이렇게 핀:단이 됩니 

다.

다만 이것은 세계잉여금을 줄이고  또 

연금부담금 때문에 이번에 삭김■을 꼭 해 

주셔야 될 그런 부분입니다.

⑩ 송진하  위원

예，알았습니다.

그 다음에 10페이지에는 교육환경개선 

비를 많이 책정을 했는데 환경개선 중에 

서도 여러 분야에 걸쳐서 중요한 사업이 

방이 반영이 된 것 같습니다.

그런데 이 중에서 급식시설 개선은 2게 

교만 이게 계상을 했는데 먼저 사무감사 

때도 지하수를  음용하는 학교 에기가 나 

왔었습니다. 그런데 이런 지하수블  이용 

하고 있는 학교에 대한 음용수의 대책은 

시곱한 문제인 것 같은데 어떻게 계획이 

안서 있나요?

•  기획관리국장  이장길

기 획 관리 국장입 니 다.

그 급수시설은  지금 2개교만 선정이 되 

어 있습니다만은 현재까지 상수도가 들어 

가지 않는 학교들이 있습니다. 그래서 그 

상수도가 들어가지 않는 학교에 대해서만

[제1沈寒卜제2차 예산 • 결산소위원SI]
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저희들이 예산을 우선 2개 교 #  편성을 한 

겁니다.

■  송진하  위원

상수도가 안들어 가는 학교가 상당수 

있을 것 같은데.

•  기픽관리국장  이장길

예, 상당수가 있는데 우선 거리가 워낙 

멀다든가 아니면 여건이 상수도 깔기가 

상당히 어려운 부분들은  저희들이 일시에 

전부 다 그것을 하기는 어려움이 있어서 

우선 시행이 가능하고 또 꼭 필요한 부분 

만 책정을 했습니다.

⑩  송진하  위원

앞으로 좀 더 확대해서 ..........

⑩  기픽관리국장  이장길 

예, 앞으로 확대하겠습니다.

⑩  송진하  위원

그 다음에 21페이지 특수학교  및 사립 

특수학교 교육환경개선이 있는데 여기는 

교당 얼만큼 주는 거죠? 학급당 500만원 

씩 균일하게 주는 거죠? 똑같이.

•  기획관리과장  김진성 

예, 그렇습니다.

•  송진하  위원

그런데 이 특수학급은 뭐 당연히 특별 

히 지원을 해 줘야 될 걸토 알고 있습니 

다. 그런데 이미 특수학급으로 지정돼서 

운영되고 있는 그 학급은 내가 보기에는 

환경개선은 어지간히 된 걸로 알고 있어

(제135회-재2차 예산 • 결산소위원회)

요, 환경개선은.

그렇기 때문에 새로 지정한 특수학•급*이 

있으면 거기에 좀 중점적으로 주고  이 특 

수학급에는 학생들이 지능이 낮기 때문에 

그 지도하는데 자료가 더 필요할 것 같아 

요.

그러니까 환경개선보다는 오히려 학습 

자료를 사서 쏠 수 있도록 하는, 이렇게 

딱 환경개선으로 못  박지 말고 필요에 의 

해서 하도록 재량진을  주는 게 어떻겠느  

냐 하는 거하고, 또 새로 지정된 특수학  

급에는 아직 그 시설이라든가 뭐 여러 가 

지 자료라든가 환경시설문제가 미비하니 

까 그런 쪽으로 더 주고, 좀 융동성 있게 

하는 게 어떻겠느냐, 일괄적으로 抑0만원 

씩 주지말고.

거기에 대해서 어떻게 생각하세요.

⑩ 기획관리과장  김진성

기 획 관리 과장 김 진성 입 니 다.

지금  말씀하신 대토 학습자료같은 것을 

충실히 해 줘야 되는데 여기 내려와  있는 

것은 공립 특수학교의 급당 500만원, 사 

립 특수학교에 교당 5,000만원 해서 나와 

있는 편의시설이라든지 학교 내부시설 재 

수선이라든지 학교 외부수선으로 목적지 

정으토 내려온 돈입니다. 그래서 그대로 

저희들이 계상을 했고, 지금 말씀하신 내 

용은 별도로 저희들이 자체 자왼으로  부 

족한 것이 있으면 지원하도록 이렇게 하
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겠습니다.

•  송진하  위원 

그렇게 해야 될 것 같아요.

다음에 39페이지, 여기는 우수교육청으  

로 해서 6억원을 지원받은  거 가지고 하 

는 거죠?

⑩ 기 획 관 리 과 장  김진성 

기획관리과장 김진성 입니다.

예, 그렇습니다.

⑩  송진하  위원

그런데 각 학교에 고루 혜택을  주도룩  

한 것은 아주 잘한 것 같아요. 우리가  말 

하자면 상금을 받아가지고  어느 몇 군데 

만 지원을 해 주고 하면 뒷한테 고루  고 

루 도내 각 학교 고루 이렇게 한 것은 잘 

한 것 같습니다. 아주 이것은 잘 했어요.

그 다음에 48페이지, 금년 2000년도에 

100% 확보률 했고, 금년도에 그 교체롤 

1,50◎대 이상 이렇게 하는데 그래 이게 

이렇게 교체하다보면  엄청난 예산이 앞으 

로 들어갈 것 같은데, 그럼 현재 이 교체 

하는 것은 용량이 얼미■짜리를 교체하는  

겁니까?

⑩  교육정보화과장  박상환  

교육정 보화과장입 니 다.

말씀드리 겠습니 다.

지금  말씀하신 대토 저희들이 보상조로  

받은 것은 이번에 전부 바뭐주는데요, 

1,434대를 바꾸게 되면은 해마다 이제 이

것이 상당한 액수로 계속 바위게 됩니다.

2000년 말 현재 모든 교원용이 다 1대 

씩 갖춰졌다, 이런 말씀드렸는데 현재 결 

론적으로 말씀드리면 이 바위어지는 내용 

의 1,434대는 페기하거나  사장되는 것이 

아니고 학생 5명당 1대署의 컴퓨터를 지 

금 갖추도록 되! 있습니다,

2004년까지 저희들이 학생 5명당 1대골 

울 갖추려면은 약 5만대의 컴퓨터가 학급 

현장에 배치가 돼야  됩니다.

그런 차원에서 166»  정도의 지금 1997 

년도에 또 교원용으로  ’ 98년 일부도 있습 

니다, 바위어진 것을 이번에 또 저희들이 

바꾸어주고 그 울량은  인터넷읊 검색하는 

데는 하등의 성능에 문제가 없습니다.

그리고  현재 교원용으로  바꾸는 것은 

금년 10월부터 왼도우XP 라는 그런 중간매 

체가, 소프트웨어가  바위어서 선생님들이 

컨렘츠를 개발하고 이러는 데는 166■ 짜  

리도 아주 안되는 것은 아닙니다만은 여 

러 가지 소프트웨어에 문제가 있어서 그 

러한 것으로 바뭐드리고 그 물량은 그대 

로 학급으로 나와서 학생들 인터넷 검색 

용으로 쓰이는데, 그럼 뭐 구다리 먹은 

거만 학생들 주느냐， 또 이런 생각이 저 

희들이 드는데요, 이게 166■ 는  펜티엄 II 

어1 속합니다. 그러니까 하등에 거기에는 

지장이 없기 때문에 학생용으로 바위어 

나간다, 이렇게 말씀드리겠습니다.
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⑩  송진하  위원

그러면 이것을 아주 폐기하는 게 아니 

고?

•  교육정보화과장  박상환

아닙니다, 그러니까 실습용으로, 학생 

용으로  다시 배치가 됩니다, 재배치가.

⑩  송진하  위원

그러면 현재 이 교체한다고  하는 것은

586짜리 예요?

⑩  교육정보화과장  박상환  

그렇습니다. 이것이 1GB 이상의 그 성 

능인데 지금 뭐 펜티엄 IV라고 그래서 686 

이러는데 그것은 마찬가지 내용이고 성능 

이 좀  고도화 된 것입니다.

•  송진하  위원

골쎄 정부에서 중점적으로  컴퓨터를 보 

급을  하고 있고 또 교육재정에 엄청난 비 

용을  들여가지고 보급을  하고 있는데 사 

실은 이게 큰 지장이 없다면 폐기하는  문 

제는  좀 신중을 기해야 될 거 아니냐, 그 

렇다고 해 가지고 용량이 부족한 것읊 교 

육적으로  활용할 수 없는 것을 계속적으 

로 쓸 수는 없는 거지만, 그러나 최대한 

도로 정부에서 많은 투자를  한다 하더라 

도 최대한도로 절약을 해서 이용이 돼야 

되지 않겠느냐.

그러면은 이게 연차적으로 업그레이드 

인가 교체, 교체를 해 나가는 거죠? 계 

속.
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⑩ 교육정보화과장  박상환

그렇습니다.

⑩  송진하  위원

그러면 교체해야 할 연한 그런 게 있는 

게요?

⑩  교육정보화과장  박상환

그 내구연한을 따지기 보다는  현재 컴 

퓨터의 발전속도나 또는 거기에 따른 소 

프트웨어가 자꾸 변하기 때문에 좀 새로 

운 업그레이드 된 것은 변환해서 써야 하 

는 이런 문제가 있어서 합니다만, 저희들 

이 일상적으로는 꼭 정해진 것은 아니지 

만 3년이 주기 아니냐, 이런 생각이 듭니 

다.

그렇지만 또 일부 학생들이 인터넷에 

연결해서 검색하는데는 그러한 3년이라는 

한계롤 정하진 않습니다.

그래서 말씀하신 저기에 저도  동감이 

되는데 학생움으로 선을 통해서 인터넷 

검색하는 것은 꼭 3년이다, 이렇게 못박 

기는 어렵고, 제 생각으로는 4년, 5년 쏠 

수 있지 않느냐 이렇게 사료가 됩니다,

그래서 지금 나오는 이 대수를 아주 말 

씀드리겠습니다.

전량을 학급에 비!치하고 5명당 1대가 

있으려면 저희들이 5만대를 갖춰야 됩니 

다, 현재. 그런데 현재 2만 3,000대 정도 

가 실습용으로 교실에 있습니다. 그럼 앞 

으로 한 2만 6,000대를 더 갖춰야 되는데
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그런 물량으로 다시 쓰이는 것이지 이것 

이 폐기되는  것은 아닙니다.

⑯ 송 진 하  위원 

알겠습니다.

인터넷 활용이 안되는 것부터 이렇게 

교체해 나가고, 학생 1인당 현재 15명에

서 5명으토 .........

⑩ 교육정보화과장  박상환 

예, 제가  말씀올리겠습니다.

현재 11명당 1대플토 저희들은  계산이 

됩니다. 그것읊 이제 2004년까지 5명당 1 

대몰토  갖춰지는 것으로 이렇게 하고 있 

습니다.

⑩  송진하  위원 

알았습니다.

그  다음에 53페이지, 이 중단됐다는  것 

은 어떤 내용입니까, 중단왜 가지고 예산 

이 감이 되는데 어떤 사업이 중단이 된

거예요?

■  교육정보화과장  박상환  

학교에 저희들이 약자로 CS시스템이라  

고 하는테요, 학교의 업무롤 종합관리하  

는 이런 컴퓨터블 설치롤 했습니다.

그래 중 • 고등학교는 이 미 들났고  소규 

모 초등학교  그 83교에 대개 말씀드린 1 

교당 1,700만원씩 들여서 업무를 전산화 

할 수 있는 내용의 컴퓨터블 시스템을 갖 

춰졌습니다.

그런데 2002년도에 전자정부의 일환으로

전국 행정전산망이 설치되면서 이것이 이 

제 단위학교에 목 설치해야 된다는 목적 

이 좀 달라졌습니다. 그래서 83교에 

1,700만원씩 들여서, 예산을 들여서 하려 

던 14억 1,00◎만원을 삭감하는 이런 내용 

이 되는데 83교는 업무에 뭐 문제가  있는 

것이 아니라 앞으로는 여기 종합시스템에 

서 저희들이 다 설치해서 온라인식으로 

함께 쓰는 이 시스템이 되기 때문에 그것 

을 사업을 삭감하는 이런 내용이 되겠습 

니 디、

⑩  송진하  위원

그럼 초등학교 83교는 안해도 그 기능 

을 할 수 있다?

⑩ 교육정보화과장  박상환  

예，그렇습니다.

모든 걸 중앙집중적으로  하게 됩니다.

⑩ 송진하  위원 

예, 알았습니다. 이상입니다.

■  위원장  이충원 

송진하  위원님 수고하셨습니다.

다음은 이기수 위원님 질의하여 주시기 

바랍니다.

⑩ 간사 이기수 

이기수 교육위원입니다.

제가 인사는 생략하고  질의 막바로 드 

리겠습니다.

간단 간단하게 답변해 주시기 바랍니 

다.
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경정수정예산안, 이거 보면 페이지 46페 

이지에 체육활동 학교별 육성 지왼했는데 

이것은 예산이 당초예산에 편성하고  보니 

까 이게 적어 갖고서 이게 더 편성을  한 

겁니까, 어떻게 한 겁니까?

⑩  기택관리과장  김진성 

기 획관리 과장 김진성 입 니다.

지금 45폐이지에 맨 워에 보시면은  120 

만원만 지금  들어와  있거든요?

⑩ 간사  이기수 

아니 46페이지.

⑩  기획관리과장  김진성 

아니 골쎄요, 지금 말씀드리는 게.

46페이지 내용은 이게 오류  같습니다. 

내용이 잘못 들어가 있고 인쇄가 잘못된 

것 같아요. 총액이 지금  120인데 학교교 

육으로 돌어간 게, 그런데 잘못 돌어간 

것 같습니다. 죄송합니다.

•  간사  이기수 

그러면 없는 겁니까?

•  기획관리과장  김진성 

예, 없는 겁니다.

⑩  간사 이기수

그러면 다음에 47페이지에 있는 건 말 

입니다 학교기본운영 지원비를  중액 했는데 

말입니다 당초예산을 운영하다보니까  부 

족액이 생겨가지고 이렇게 학교운영기본 

경비인데 47페이지의 그 하단에. 통 •폐
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합 학교에 대한 운영비입니까?

⑩ 기 픽 관 리 과 장  김 진 성 』

•  간사  이기수

에, 됐습니다.

그리고  주요설명서 19페이지에 성과급 

배분하고 보니까 말도 많던 성과급인데 9 

억 546만 7,000왼이 남았습니다, 그런데 

여기 유치원의 345명하고 죽 이제 전문직 

까지 해 갖고서 유치원, 초등학교, 중학 

교, 고등학교, 특수학교, 전문직 죽 해서 

전부 전체 인원도 나왔습니다. 9,248명 

해 갖고 예산이 나왔는데 이것은 어느 내 

용으로  해 갖고서 그 분 #한 테 만  더 주는 

얘기입니까, 그것은  어떻게 되는 얘기입 

니까? 잔여성과급에 대한 두생복지문제에 

서 그 배분을 어떻게 하는 겁니까?

⑯  71획관리과장  김진성 

기획관리과장  김진성 입니다.

그 성과급 하고 남은 잔액을 전체 인원 

으로 나눠서 이 인원수별로 학교로도 그 

대로 주는 겁니다.

⑩  간사  이기수

개인별로 이렇게 얼마씩 지불했다든지 

또는 선발해 갖고서 렸다든지 이런 얘기 

가 아닙니까?

⑩ 기픽관리과장  김진성 

학교장 재량으로 쓰실 수 있도록 그렇 

게 넣어 드리는 걸로 되어 있습니다.
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⑩  간사  이기수 

학교로, 각 학교로?

⑩  기픽관리과장  김진성 

여L 각 학교로 주는 겁니다.

•  간사  이기수

교직왼수에 따라서 배분했다든지…… . 

⑩  71팩관리과장  김진성 

예, 그렇습니다.

⑩  간사  이기수

이것은 어떻게, 내년에 성과급은  지급  

될 예정입니까, 그냥 1회에 한해서 금년

지불했던 성과급 ..........

⑩  기획관리과장  김진성 

예, 지난번에 지급하고  남은 잔액입니 

다.

⑩  간사  이기수

아니 잔액인데 금년에 하도  곤욕을  치 

르고  반납도  하고 또 나둬주고  남은 게 

또 있어 갖고서 또 이렇게 나둬주고  하면 

아주  골치 아프게공 이거 배분하는데 애 

를  먹는 것 같은테, 이런 예산이 내년에 

도 있고 이게 해마다 있는 에긴지 모르겠 

습니다 .

⑩ 기픽관리국장  이장길 

기 획관리 국장입 니 다.

그 부분은 지금 중앙인사위원회에서 올 

해 20이년도에 성과급 지급에 있어서 상 

당히 많은 어려움이 있어서 그것읊 어떠 

한 방향으로 지급을 할 것인가에 대해서

는 지금 연구 • 검토 중인 것으로 알고 있 

고, 아직까지는 그것이 내년도에 어떻게 

하라는 지침이나 하달사항은 없습니다.

추후로 아마 지시가 내려올 걸로 이렇 

게 알고 있습니다.

■  간사  이기수

그러면 9억 얼마 잔여분에 대한 배분의 

문제는  또 다른 문제는 없습니까? 처음에 

나둬줄 때와.

■  기팩관리국장  이장길

그것은  일단 선생님들한테 선생님들 성 

과에 따라서 지급되고 남은 것은 후생비 

로 편성해서 쓰라고 했기 때문에 교장선 

생님돌하고 선생님들하고 협의해서 재량 

으로 쓰기 때문에 그 부분에 대해서는 지 

금  현재 크게 문제점은 없는 것으로 지 

금 . . . . .

⑩  간사  이기수

그러니까 이제 이게 학교별로 나갔기 

때문에 어느 학교는 뭐 회식비로도 쏠 수 

있고, 어느 학교는 그냥 나눠갖는 데도 

있고 여러 가지가  있겠구만요.

⑩  기획관리국장  이장길 

나눠갖지는 못할 겁니다. 왜냐하면 반 

드시 무생복지로 쓰도록 되어 있기 때문 

에 개별지급은 안됩니다.

⑩  간사 이기수

아니 후생복지토 쓰라는 얘기는 교육인 

적자원부에서 그런 지침이 있어서 한 겁
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니까，우리 도교육청 스스로 판단에 의해 

갖고서 후생복지로 그렇게 배분한 겁니 

까?

⑩  기픽관리국장  이장길 

지침에 의해서, 전국 같습니다.

■  간사 이기수

그 다음에 23페이지에 이것도 상당히 

어려운 문제였었습니다.

교육감 추천 교대편입생 특별전형 선발 

해 갖고서 전형료 예산이 나와 있는테 이 

것은 어떻습니까, 이것은 교육인적자원부 

에서 받은 예산을 가지고서 집행하는 겁 

니까, 어 떻 게 . . . . . .

•  기획관리과장  김진성 

기획관리과장 김진성 입니다.

저희돌이 수험생한테 받은 돈입니다. 

그러니까 자체자원이 되겠죠.

⑩  간사 이기수 

자체자원요?

■  기픽관리과장  김진성

예

⑩  간사 이기수

이게 이제 전형료 받은 것 같고서 그대 

로 사용한 얘기죠?

⑩  기획관리과장  김진성 

그렇습니다.

•  간사 이기수

부족한 것도 없고 남는 것도 없이 그렇 

게 되는 겁니까?

[제135회-재2차 예산 • 결산소위원회]

⑩ 기픽관리과장  김진성

좀 남는 것 같습니다. 받은 돈을 1대 i 

로 쓰고 돈이 좀 남은 것 같습니다.

⑩ 간사 이기수

그럼 우리 도 교육예산 속에 편입이 되

고 나머지는 ..........

⑩ 기획a 리과장  김진성 

그렇습니다.

남는 돈은 저희들 예산으로 수입이 되 

는 것입니다.

•  간사 이기수

전형료 받은 것 가지고서 집행한 애기 

구만요.

⑩ 기택관리과장  김진성 

그렇습니다.

⑩ 간사 이기수

끝으로 한두 가지만 더 질의를 드리겠 

습니다.

우리 과장님이 이제 세입 • 세출 제3회 

추경예산개요, 이게 몇 폐이지냐면 교육 

환경개선비를 한번 봐 주시기 바랍니다.

우리 교육위왼들이 행정감사 때 예산편 

성시 항시 걱정했던 문제인데 화장실 개 

선이 19실이 들어와 있는데 이렇게 되면 

도내 학교 화장실 개선은 완료가 되는 겁 

니까, 어떻게 되는 겁니까?

•  시설과장  오형균

지금 저희가 지난번 회의 때 60동이 남 

았다고 말씀드렸는데 수거식이, 그런데
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지금  현재까지 많이 철거롤 하고 이게 앞 

으로는 아주 농촌 벽지 분교 그것만 남겨 

놓고 다 철거하는 것으로 해서 지금 개선 

은 거의 다 되! 가고 있는 상%입니다 .

⑩  간사 이기수

아니 골쎄 이 19실민■은 우리가  예산을 

집행하면 1〇〇% 수세식 화장실로써 개편이 

되는 겁니까?

⑩  시설과장  오형균  

이것은 지금  10야는  돼 있는 사항이 아 

닙니다.

⑩  간사 이기수

그런테 9억 4,000밖에 안돼 있는데 학 

교  화장실을  좀 다른 에산을, 예비비같은 

데가 그렇게 많이 남기는데 이거 완료 좀 

하면 안되겠습니까? 예비비 이번 예산에 

서 상당수 예비비를 편성했지 않습니까?

⑩  시설과장  오형균  

그래서 이번 추경하고 내년도 예산 해 

갖고 해서 저희가  한 9동 정도 남겨 농으 

려고 하고 있습니다.

⑩  간사  이기수

아니 과장님, 이게 많이 남아서 이게 

도저히 이거 참 우리 교육예산에서는 도 

저히 불가능 하겠다, 이렇게 생각했을 때 

는 어차피 연차적으로 해결하지만 이게 

뭐 9동 정도 남겼다면 보통 화장실 신축 

하는데 그렇게 많이 안돌 것 같은데요, 

아주, 지금 저 우리가 과장님，우리 예비

비 편성을 이번에 200억 이상올 또 편성 

했지 않습니까. 그런데 상당히 여유있는 

얘긴데 이런 쪽에 망이 편성을 해 갖고서 

완료하도록 해야지 자꾸 화장실이 개선이 

안되고 재래식 화장실이라든지 또 시설이 

미비된 화장실이 있어서는 안될 것 같은 

데요.

⑩  기획관리과장  김진성

기 획 관리 과장 김 진성 입 니 다.

지금 말씀하신 대토 저희들이 재왼이 

부족해서 그렇다기 보다는 실질적으로  학 

교현장의 사정이 있는 데도 있을 것이고, 

예를 들면 곧  폐교된다든지 뭐 이런 학교 

라고 하고, 또 운동장에 어디에 되어 있 

어서 지역주민들이 두기를  원한다든지 이 

런 학교들이 좀 있을 거예요. 그리고 지 

금 말씀하신 대토 이걸 철저히 조사해서 

사업이 책정되는 대로 다 해소하도록  노 

력 하겠습니다.

⑩  간사  이기수

시간관계상 여기 교육환경개선에 제가 

해마다 조도에 대한 문제도 있는테 조도 

문제하고 몇가지는, 또 예비비도 많이 편 

성돼 있고 하니까 이런 부분은 환경개선 

을 해 갖고서 그쪽에 만이 투자 부탁드리 

겠습니다. 그리고서 혹시 한번 우리가 예 

산편성하고서 남았을 때 부득이 해서 9개 

화장실을 남겨놓는 게 어느 사정인가를 

한번 저한테 제출해 주시기 바랍니다.
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더 답변하시지 마시고 조도개선， 화장 

실개선, 급수시설개선 있지 않습니까? 

이거 아직 안된 데가 얼마나 되는지 그냥 

서면으로 저한테 내 주시기 바랍니다.

답변하고 왔다 갔다 하든지 하면 한참 

질의해야 하기 때문에 그렇게 좀 해 주세 

요.

그러시고 아까 정보화과장님께서 말씀 

하셨던 컴퓨터 문제는 선생님들이 사용했 

던 것은 학생들이 다시 되#림 하고 또 

이제 하급학년이 대물림하고 해서 정보화 

과정에서 너무 망은 예산이 투입되지 않 

도록 쏠 수 있는 것은 최대한도로 써 주 

시기 바랍니다. 아주 좋은 생각을 하신 

것 같습니다. 선생님들 쓰시던 것을 학생 

돌 주고 또 고급학년이 쓰던 것을 밑에 

학년한테 내린다든지 또는 고등학교 학생 

들이 쓰던 것을 중학교, 초등학교로 대물 

림해서 쓴다든지 이런 식으로 해서 예산 

을 절감해 주시길 부탁드리겠습니다.

감사합니다. 이상 질의드렸습니다.

⑩ 위원장 이충원

이기수 위원님 수고하셨습니다.

그러면 이상일 위원님 질의해 주시죠.

•  이상일 위원

이상일 위원입니다.

몇가지 질의드리겠습니다.

시 간을 절 약하는 의 미 에 서 위 왼 님 들이 

질의하신 내용은 중복을 피하기 위해서

[재135회-재:2차 _ 산 • 결산소위원회]

피하겠습니다.

한가지만 이거 주요설명자료 10쪽에 교 

육환경개선비 거기서 난방개선읊 만이 하 

셔서 지금 심야전기로 아주 쾌적하게 참 

잘 되고 있습니다. 그런데 이게 대개 새 

로 신축하는 거는 거기 붙여서 하는 거지 

만 아직 안된 교실을 완전히 개선하는 것 

은 언제까지 되는지 그것을 나중에 자료 

블 하나 연도별로 해서 자료률 하나 보내 

주십사 하는 부탁을 드립니다.

그 다음에 21쪽에 특수학교 교육환경개 

선에 그 항목에 보면 이제 장애학생들에 

게 적절한 교육적 서비스를 제공하기 위 

해서 교육환경개선비를 투입을 하는테 거 

기 사립특수학교 교당 5,000만원씩 세 개 

학교를 지원하는 걸로 되어 있습니다.

어느 학교에 지원이 됩니까?

⑩ 기획관리과장 김진성

기 획 관리 과장 김 진성 입 니 다.

성신하고 성심, 충주, 그리고 승덕.

⑩ 이상일 위원

아, 고맙습니다.

그런데 저기 이충원 위원님도 말씀하셨 

지만' 충주에 공립을 하나 자꾸 또 세워달" 

라고 그러는데 여기 시설이라도 더해 주 

시면 공립 세워달라는 소리를 좀 덜 들을 

것 같아서.

그 다음에 27쪽에 대학수학능력시험에 

관해서 말씀드리겠습니다.
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물론 이것은 목적교부금으로 해서 교육 

인적자원부에서 다 내려오는 돈인데, 제 

가 두가지만 부탁드리겠습니다.

시험을 보고 나온 학생들이 다 그런 것 

은 아니지만 몇이서 조금 불평스러운 에 

기를 하는데 해마다 입시철이 되면 춤단 

말이에요. 그래서 그 시험장으로 고사장 

으로 선정된 학교의 난방문제를 한번 더 

점검해 주셔서 어려우시겠지만 다른 학교 

보다 먼저 심야전기를 넣어서 공 • 사립을 

떠나서 쾌적한 환경 속에서 시험볼 수 있 

도록.

두 번째로 마이크 시설을 늘 점검하시 

는 걸로 알고 있습니다. 그런데 이게 듣 

기평가 같은 거 잡음이 돌렸다 뭐다 해 

서, 물론 거기에는 학생들의 불평도 있습 

니다, 본인의 불찰. 그러나 그런 잘못으 

토 혹시 학생 대다수가 손해를 봤다면 안 

되니까 그것 점검해 주시고, 또 기타 소 

음문제 이런 것을 중점적으로 금년 1년 

동안 점검하셔서 내년 수능시험에는 학생 

돌로부터 그런 에기가 안나오도록 좀 신 

경을 써주십사 하는 부탁의 말씀을 올리 

겠습니다.

그 다음에 39쪽에 교육정보화과의 교단 

선진화에 대해서, 이것은 제가 잘 들라서 

질문을 드립니다.

그 컨텐츠 개발, 그것에 대해서 간단하 

게 좀 과장님, 설명해 주셨으면 좋겠습니

다.

⑩ 교육정보화과장 박상환

교육정보화과장입니다 .

말씀올리 겠습니 다.

이것이 소프트웨어 자료개발, 이런 애 

기입니다.

그래서 저희들이 정보화사업을 잘 했다 

해서 6억이 나왔는데 그 돈을 결론적으로 

442교 공히 1대씩 컴퓨터를 구입해 주는 

데, 기존의 컴퓨터도 있는데 왜 이 한 대 

씩을 구입하느냐 하면은 현재，전에도 말 

씀드렸습니 다만은 왼도우가 XP 형 식 으로 

대기업에 릴게이츠, 이 사람들의 문제입 

니다 그것이. 해서 여러 가지 탑재해 있 

는 자료를 만들 수 있는 카드라든가 그 

소프트웨어가 전면 바뭐야 할 이런 입장 

에 있습니다.

그리고 자료가 전부 새로운 것이 나오 

면 또 사양이 더 높은 컴퓨터에서 잘 운 

영이됩니다.

그리고 전면 못 쓰는 것은 아닙니다. 

그래서 학교에 1대씩은 거기에 대응해서 

그 자료를 개발하는테 쓰임이 있는 컴퓨 

터가 목 있어야 되겠다, 그래서 일반 컴 

퓨터가 조달로 120만원 정도 갑니다. 그 

런데 이것은 136만원 정도 들여서 보완해 

서 초 • 중 • 고  모든 학교에 1대씩 6억원 

어치틀 사주는 이런 내용이 되겠습니다.

⑩ 이상일 위원
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예, 알겠습니다.

그러면 그것에 맞춰서 그 LCD라고 액정 

모니터 투사장치, 그것을 같이 연결하는 

거죠?

⑩ 교육정보화과장  박상환 

그렇습니다. 그런데 이것이 지금 프로 

젝션 TV가 있고 또  확대해서 볼 수 있는 

여러 기구가 있지만 빔(LCD》 프로젝트라  

고 하는 것이 다인수 교수학습이나  또는 

강의에서는 득 필요한 것인데 값이 1,500 

내지 2,000만원까지 갔습니다. 그런데 국 

산이 상당히 지금 질이 좋아지고  밝기를 

안씨(ANC1》라는 것을 표시하는데 2,800안 

씨(ANCI》면 1 별 아래서도 보일 정도로 

밝습니다. 이러한 빈 프로젝트블 학교마 

다 한 대씩 구입해 리서 교육용으로  쓰게 

하는 겁니다.

•  이상일 위원

그게 5M 만원 정 도 .........

•  교육정보화과장  박상환

狀◎만원 정도가 되면 2,800안씨가 되고 

요, 더 밝고요, 또 470만원 정도면은 

2 ,5여)안씨 정도 되!서 조금 밝기가 낮습니 

다. 그래서 가장 그래도 밝은 것으로 

초 •  중 • 고에 모두 공히 1대씩 구입해 주 

는 겁니다.

⑩ 이상일 위원 

알겠습니다.

그 다음에 43쪽에 ICT 활용 수업지원을
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위해서 인터넷 교육방송 지원단을 조직하 

는 것으로 되어 있습니다.

이것은 우리 도내 초 •중 •  고 선생님들 

로 구성되는 거죠?

⑩ 교육정보화과장 박상환 

그렇습니다.

•  이상일 위원

그러면 이게 방송국에 대한 예산이 뒤 

에 나와 있데요?

⑩ 교육정보화과장 박상환 

예

⑩ 이상일 위원

그것을 간략하게 설명을 해 주시면 좋 

겠습니다.

⑩ 교육정보화과장 박상환 

ICT 장학 지원단에 또 여기 1,375만원을 

'들여서 뭐하고 이런 사업의 내용인데, 지 

금 교육의 매체률 1CT를 활용하라, 이렇 

게 이야기가 돼 있어서, 조어블 쓰기 때 

문에 상당히 저희들이 상당히 문제점을 

갖고 있는테요 내용은 10시간을 수업할 

때 가장 1CT 자료를 써서 궁합이 잘 맞는 

그러한 주제만 수업을 해라 이렇게 해서, 

열린교육 차원에서 모든 수업읊 하라고 

그러니까 현장에서 부담이 있고 그것이 

용두사미가 된 것을 없애기 위한 이런 사 

업의 일환입니다.

그리고 이 방송기교재라는 것은 가장 

종은 것이 동화상이 나오고, 사운드가 나
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오고 직접 교사의 손을 안대고 쏠 수 있 

는 자료가 방송구유디 자료입니다.

이러한 것을 학교현장에도 컴퓨터실에 

작은 카메라와 그 카드를 受•아서 서토 학 

교간과 또는 교육청간, 도교육청간 이렇 

게 해서 방송통신을 할 수 있는 그런 기 

초작업이 되겠습니다.

그래 지원단은 이것이 도나 시 • 군교육 

청에서 일팔적으로 공문 내려 보내서 되 

는 일이 아니므로 초 • 중 • 고  선생님 중 

에서 여기에 소양이 있고 가까운 학교에 

협조롤 할 수 있는 분들을 조직한 내용이 

되겠습니다.

•  이상일 위원 

고말습니다.

69쪽에 공립 병설유치원 교육환경개선 

에 대해서 한가지 질의드리겠습니다,

그 맨밑에 보면 사업별 세부내역에 난 

방과 화장실 개선이 있습니다.

아까도 말씀들이 나왔는데 지금 다 그 

런 것은 아니지만 사립학교에 비해서 공 

립학교 병설유치원 시설이 너무 열악하다 

는 얘기가 있습니다. 그래서 구체적인 제 

가 얘기를 드리면 충주 교현초등학교 병 

설유치원도 만들어진 지가 얼마 안되는테 

몇몇 학부모들이 거기다 넣었다가 아이를 

그만 두고 다른 데로 옮기더라구요. 그 

이유를 물어봤더니 화장실이 춥다는 거예 

요. 그래 테 살짜리 다섯 살짜리 춤다고

안간다고 그러고 그러니까 충주서는 종교 

재단■에서 하는 천주교에서 하는 해송유치 

원이리•는 데하고 건국대학교 부속유치원 

이 잘돼 있어요. 그쪽으토 가더라구요. 

그런데 기왕이면 우리도 앞으로는 유아교 

육도 이제는 키워야 될 부분인데 그런 것 

을 병설유치원올 했을 때 이 냉난방 관 

계, 화장실 관계, 좀더 신경을 써 주시고 

기왕에 설치된 병설유치원에도 좀 조사를 

해서 겨율에 추운 곳이 있으면 좀 개선될 

수 있도록 집행청에서 채근해 주실 수 있 

도록 부탁말씀 드립니다.

마지막으로 한가지만 더 질문드리겠습 

니다.

74쪽, 거기보면 다목적교실하고 기숙사 

하고 죽 있습니다. 그런데 제가 이것을 

보면서 어느 지역에 어느 다목적교실이 

많이 갔다 적게 갔다는 매기롤 문제 삼으 

려는 것은 아닙니다. 단 그 충주지역의 

형편을 말씀드리고 도교육청의 좋은 배려 

룰 부탁드리는 뜻에서 말씀드립니다.

충주에는 지금 초 • 중 • 고 합쳐서 68개 

학교가 있습니다. 제가 지난 9월서부터 

11월까지 각급 학교에서 하고 있는 학예 

발표회, 예술제, 이런 것을 많이 다녀봤 

습니다. 대부분의 학교가 강당이 있는 학 

교는 거기서 하는데 70% 이상의 학교가 

강당이 없습니다. 그래서 충주 문화회관 

이라는 자리롤 빌려 하는데 그것을 빌리
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다 보니까 일정이 자꾸 늦어져 가지고 11 

월 하순에 하는 학교가 있었습니다. 그런 

데 그것도 그 난방비를 절약하느라고 그 

랬는지 추워가지고 아이■들이 율동을 하고 

뭐를 하는데 드레스를 어깨가 다 나오는 

것을 입었는데 추워가지고 말여, 그래서 

충주지역에 다 학교마다 강당을 지어 달 

라는 애기는 아니고 68개 학교가 있는테 

학생회관을 하나 지어주면 거기에다가 많 

은 학교들이 좀 활용할 수 있지 않겠는 

가, 그래서 사실 우리가 아이돌이 특기 • 

적성교육을 맙이 했습니다. 많이 배우고 

발표하고 싶은데 학부모들도 와서 춤고 

또 시간이 안맞고, 그래서 집행청 양 국 

장님, 과장님# 계시는데 좀 잘 검토하셔 

서 충주에 학생회관이 하나 서게 해 주시 

고, 두 번째로 어제 현장을 갖다 왔습니 

다. 그런데 지금 초등학교나 중학교나 학 

교를 지을 신축부지가 거의 3,000평에서 

3,500평 거의 작습니다. 그런데 아파트가 

자꾸 서다보니까,그게 나중에 다시 저쪽 

꺾어가지고 동서양으로 짓기도 하고 그러 

는데 본견'을 더 높일 수 있는 학교가 있 

는데 꺾어지더란 말여, 그래서 물어보니 

까 기소가 약해서 4충, 5충을 못짓는다는 

겁니다. 그래서 그런 것을 대비해서 신설 

학교 쪽은 기소를 튼든하게 해서 급하면 

은 4충, 5층 올려가지고 할 수 있도록 해 

주십사 하는 건의 말씀을 드리고, 마지막
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으로 한가지만 더 드리겠습니다.

폐교학교를 한번 가봤는데 이상하게 임 

대수입은 받으면서 고장난 학교 수리# 

안해춰요. 그래가지고 시골 사람이 하나 

하남분교를 맡았는데 이럴 수도 없고 저 

럴 수도 없고, 그래서 그 폐교된 학교를 

어느정도의 예산은 들여서 수리를 해 춰 

야 하는 것은 없는 건지, 수리롤 해 능으 

면 상당한 가치가 있을 것 같은데 유리창 

깨져, 훔통 막혀, 그냥 그렇게 되더라구 

요. 그래서 제가 관련법규블 몰라서 말씀 

을 드리는데 그것도 좀 잘 관리를 해 주 

십사 하는 부탁을 드리면서 제가 이상 말 

씀읊 드립니다.

⑩ 위원장 이충원

이상일 위원님 수고하셨습니다.

대답은 안하셔도 요구사항이니까, 마지 

막 전테 져는 시간에 쫓겨가지고 대답은 

제가 안듣고 말씀만 던질테니까 계수조정 

할 때 참고가 되는 저기 좀 해 주시기 바 

랍니다.

첫날 본회의에서 제안설명을 하신 데 

보면은 도서구입비를 2억 4,300만원이, 

그렇죠? 배정이 됐습니다. 보시는 것은 

이따 보세요, 상관없습니다.

그런데 제가 듣기로는 이미 예산집행이 

걸•난 것으로 알고 있습니다, 제가 잘못 

알았는지 모릅니다. 이미 일선 도서관에 

서 자금 배부받고 사업이 거의 다 진행된
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걸로 알고 있는데 예산은 지금 집행이 됐 

기 때문에 관계관을 한번 대답 안하셔도 

좀습니다. 나중에라도  이게 사실인지 아 

닌지 증빙서류를 좀 . . . . . .

⑩  기력관리과장  김진성

예, 성립전 사용이 가능합니다.

목적으로 온 돈은 국고라든지 외부서 

온 돈 은 . . . . . .

•  위원장  이충원

예，알았습니다.

제가  왜 이것을 여쭤보느냐  하면요 엇 

그제 내려간 것 같은데 사실 한달밖에 안 

남았는데 도서를 구입한다는  게 쉬운 게 

아니예요, 저도 그전에 해 봤지만은.

두달, 석달 이래 갑니다. 그것은 뻔해 

요 ， 명시이월 될 것이. 그래서 왜 진작 

이것을 다른 데에서 이것을 하지 않았나， 

그래서 여뤄보는 겁니다, 다른 의미 없습 

니다.

그 다음에 다목적 교실은 여러분이 물 

으셨는데 저는 다른 거 하지 않고 이것이 

자꾸 일선에서 가보면요 솔직한 에기가 

이게 기록이 될까 무서운데 힘 있는 놈이 

S 어가는 것이 강당이다 생각하고 자꾸 

얘기를 하거든요. 그래 강당이 필요하다 

고 그러면, 아 우리가 힘 있나 잘 알아야 

주지, 이련 식으로 얘기하는 것은 교육의 

여러 가지 문제를 야기합니다.

이런 말은 없도록, 아주 공개적으로 누

가 봐•도, 아 거기는 지어야겠다, 아시겠 

지만 몇번 얘기했지만 여기 가경동 가면 

세 학교가 붙어 있어요. 그렇죠? 세 학교 

가 붙어 있는데 하나만이라도 언덕에다가 

지어주면은  되겠다 라고 하는 게 숙원이 

에요, 그거 주민들의 숙원이에요 . 그런데 

그런 것은 좀 배려할 수 없나, 그런 말씀 

입니다.

그래서 우선순위를  알고 싶지만은  일반 

이 좀 납득하도록 교육계가  납득하도록 

이것을 해 주셔야  하지 않나, 그런 생각 

을 합니다.

지금도  5개교가 선정이 채서 강당이 내 

려가는테 특히 청남초교는, 저는  현장 돌 

아다닙니다, 시간만 있으면 현장가서 돌 

어가 보지 않더라도 바깥에서 보는데 청 

남초등학교는 도면을 보니까 제가  강당을 

도저히 지어서는  안될 자리 같아요. 괘냐 

하면은 볕이 가려서요 일부 그래가지고서 

도저히 거기다 지어서는 안될멘데 이런 

데다 지금 짓는 것으로 되어 있는데 이거 

꽤 이런 게 이렇게 됐나 하는 제가 의문 

보다도  좀 걱정스러운 생각이 듭니다.

그 다음에 컴퓨터, 컴퓨터 말씀하셨는 

데 여러분이 말씀하셔서 제가 생략을 하 

고, 다만 이번에는 이런 말은 나오지 않 

도록 해 주셨으면 하는 겁니다.

먼저는 S회사 것을 사라 이래서 모 과 

장이 전체 희의에 모아놓고 했다 라고,
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하고 싶었습니다. 

죄송합니다.

그것은  한두 군테가 아니라 중명이 되는 

겁니다. 그런데 이번에는 이 에기는 안나 

오도록, 각 학교에 해 가지고서 그것이 

교육청에, 지역교육청에 오면은  지역교육 

청에서 구입하도록, 이래 주는  것이 좋지 

않나, 그래 걱정스러워서 하는 에긴테 이 

번에도  막대한 그것을 사거든요, 그래서 

그  말씀을 제가 드리는 겁니다.

그 다음에 명시이질입니다.

이 명시이월에 경우도 보면은요  사실 

명시이월 하는 게 좋은 것만은 아니거든 

요. 왜 그런고 하면 들가가  상승하면 새 

토 예산편성 하고 새로 해야 합니다. 그 

래서 가급적이면은 명시이월을 안해야 하 

지 않느냐,

실례로 들게 되면 지난 1회 추경 때 사 

업을 이월시켜서 아까운 예산만 잠재우고 

그런 게 있지 않습니까, 어느 것인가 아 

시장아요, 김■당같은 거. 이것은  조금은 

앞으로 생각을 해 주셔야 하겠다  하는 말 

씀입니다 .

이것은 예산과 관계가 없는 건데 먼저 

조금  양해를 구하면서 제가 조금 말씀을 

드리고  싶습니다.

저희가  아까도 잠깐 말씀을 하셨는데 

예비비가 많이 이렇게 남는 것은 조금 어 

렵지 않느냐, 그래서 예비비는 많이 남기 

지 않고, 그런데 방법이 없겠죠, 지금 마 

지막  추경이니까. 그래서 그 말씀을 좀

지금 11시 M분품 ■됐습니다.

그래서 협조해 주셔서 대단히 고맙습니 

다.

본 추경예산안에 질의하실 거 없으시

죠?

( “ 예” 하는 위원 있음》

지금  더 이상 없는 것 같습니다.

그래 질의하고 답변을 종결하겠습니다 . 

사실은 추경예산안에 대한 계수조정을 

해야 되는데, 제가 아까 말씀드린 대로 

대단히 피하기 어려운  모임이 있습니다. 

공개적으로 말씀읊 드리기는 어렵지만은 

교육에 관한 것하고 직접 관련이 됩니다.

그래서 시간을 저희가 지켜야 하기 때 

문에 오후에 계수조정을 하겠습니다, 

수고스럽지만  관계되시는 분만 참석하 

시면 되겠습니다.

몇시에 하는 게 . . . . . .

⑩  간사  이기수

3시에 ..........

⑩  위원장  이충원

예, 3시에 관계관만 여기에 참석을 해 

주세요, 계수조정.

그러면 정회를 3시까지 선포하겠습니 

다.

(11 시 35분 정 회 ) 

(15시 00분 속 개 )
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⑩ 위원장  이충원 

오후의 회의률 속개를  하겠습니다.

오전에 질의와 답변을 하시느라고  수고 

하셨습니다.

제가  한 5분, 한 10분 정도 정회를 하 

겠습니다.

계수조정에 대해서 합의를 볼 것도 있 

고  해서.

(15 시 아 분  정 회 ) 

U 5 시 05분 속 개 )

■  위원장  이충원 

속개틀  하겠습니다.

다른 의건은 없으시죠?

r 없습니다.” 하는 위원 있음》

저희'들이 한 5분간  협의를 하였습니다 . 

그래서 아무 이의가 없기 때문에 이것 

을  의결하도록  하겠습니다.

본 추경예산안에 대하여 의결을 하도록  

하겠습니다.

2001년도충청북도교육비특별회계  세입 • 

세출제3회추가경정예산안을  원안대로 의 

결하고자 하는데 다른 의건 없으시죠? 

r 없습니다, ” 하는 위원 있음)

이의가 없으므로 2001년도 충청북도교  

육비특별회계세입  • 세출제3회추가경정  예 

산안은  원안대로 하여 세입 • 세출 예산 

각각 9,721억 9,840만 5,000원으로 의결 

되었음을  선포하겠습니다.

그 동안  소위원회 운영에 적극 협조해

주시고 심도있게 예산안을 심하하여 주신 

위원님께 깊이 감사드립니다.

검해서 그간의 과정을 교육위왼회의 내 

적인 문제, 외적인 문제가 조금씩 노출이 

됐는데 서로 양해가 되고 용서해 주시기 

바랍니다.

본질적인 말씀은 우리 충청북도교육청 

예산을 어떻게 하면 잘 우리가  다듬고  또 

조정하느냐, 이런 문제에 귀결되기 때문 

에 혹여 다소  저희들이 설왕설래 했더라 

도 의회 중에 있었던 문제기 때문에 이것 

으로 ■났 으 면  대단히 고맙겠습니다.

또는 추경예산안  편성에 직간접적으로 

관여하신 우리 관계관 여러분, 심심한 사 

의를 드립니다.

이상으로 예산 • 결산소위원회 활동을 

모두 마침과 아울러, 제2차 예 산 • 결산소 

위원회 산회를  선포합니다.

대단히 죄송스럽고  고맙습니다.

(15 시 07분 산寒!)

[제135회-제2차 예산 • 결산소위원회]
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〇출석위원 : 5명
위원장 이충원, 간사 이기수,

위원 송진하, 이상일, 조일환.

〇출석공무원 : 12명
교육국장 조붕래, 기획관리국장  이장길, 초등교육과장 김남® ,

중등교육과장 반창 남, 과학실업교육과장 박종대 , 교육정보화과장 박상환, 

기획관리과장 김진성, 학교운영지원과장 안용균, 시설과장 오형균.

청주교육청관리과장  변종섭 , 충주교육청관리과장 유근영 ,

제천교육■관리과장  표순성.

[제135회-제2차 예산 • 결산소위원회]

졌 부 록

20이년도  충청북도교육비특별회계 세입 • 세출 제3회 추경예산 개요(별첨 2)
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제1效회 충청북도교육위원회 임시회 예산 • 결산소위원회 

회의록을 위와 같이 작성하고 아래와 같이 연서함.

2001. 12.





(별첨  1》

예산 •  결산소위원회 의사일정(안)

제 135회 중 청북 도 교육위원회 (임시회》

일 시 부 의 안 건 비 고

■1.11.28 .

(수》

본회의
—y  ，교-종료투 ~

[제1차 예산 • 결산소위원회]

1. 위원장선출의건

2. 간사선출의건

3. 의사일정결정의건

2001.11.29.

(목》

〈의안관련 현장방문〉

2001.11.30.

(금》

■ 卜

[제2차 예산 • 결산소위원회]

1. 2001년도충청북도교육비특별회계세입 • 세출제3회

추가경정예산안(심사 • 의결)

101





별첨 2 》

2001년도 충청북도교육비특별회계

세입 • 세출 제3회 추경예산 개요

중 청 북 도  교 육 청

103
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I . 중점 편성방향

〇 인건비 조정 
〇 교육여건  개선 
〇 교육환경개선  시설 

〇 교육정보화  사업 
〇 교육활동  지원 

〇 지방교육채 상환

n . 재원별 개요
(단위 : 천원)

재 원  별 사 업 명 예산액 비 고

금 고등학교 신 • 증설 사업비외 2건 54,007,038

특 별 교 ^ ^ 23QL 시 • 도교육! 자:jI•노력자원외 14건 18,428,6©

보 조 금 교육정보화 평가 우수기관 지원외 3건 350,584

법정전입금 시 • 도세 전입금 조정 ᅀ 9 3 , _

비법정전입금 공공도서관 자료구입비외 2건 299,198

재 산 수 입 재산임대 및 매각수입 1,120337

검정수수료 교대편입생 특별전형 응시수수료 75,000

잡 수 입 예금이자 수입 등 4,68732

지 방 ^4 채 교육여건 개선 사업비 ᅀ3 2 ,7 6 9 ,_

기관등 부담 
및 기타지원

대학수학능력시험 경비 등 416,669

합 계 46^22,771

- 105



ra. 예산액 규모 

1. 예산총액
(단위 : 천원)

예 산 액 기정 예산액 중 ᅀ 감 비 고  . :

925,675,634 46,522,771 기정 예산대비 5.0%증

2. 세  입
(단위 : 천원, %)

구 분
예 산 액 기정 예산액 중 ᅀ 감 비고

금 액 비 금 액 구성비 금 액 비율
합 계 972,198,405 ■ . 0 925,675,634 100.0 46,522,771 5.0

국7]부담수입 763,236, 幻8 78.5 690,449,953 74.6 72,786,285 10.5
- 지^！•재정교부금 641,252,08 66.0 5燃/■ ，效7 61.4 117

-지방교육양여금 114,245,447 11.7 114,245,447 124 0 0,0
-국고지원금 7,738,133 0.8 7387,549 0.8 350,584 47

지방자치단체 
일반회계 부담수입

85,594,291 8.8 ^388,893 9.2 2{技,3燃 0.3

-법정전입금 8的20,974 8.7 84,614,774 9.1 ᅀ ᅀ 0.1
-비법정전입금 1,073317 0.1 774,119 0.1 2 9 9 , 38.7

지방자치단체
교육비특별회계
부 ^ ^ 입

122,745,207 126 116,861788 126 5,883,419 5.0

- 재^수입 4,220,03 0.4 3,099,186 0.3 u r n ， 36.2
••입학금및수업료 40,619，(粉 4.2 40, 知 9,波6 44 0 0.0
-사용료및수수료 
-잡수입

m m 0.0 m ,m 0.0 : ■ 0 328
8,752,461 0.9 4,064379 0.5 4,687,582 115.3

-이월금 68/850/CE3 7.1 68,850,(H3 7.4 0 0.0
지방교육채 0 0.0 32,769,000 3.6 m m m -

-지방교육채 0 0.0 32,769,000 3,6 ᅀ32,769,， -

주민(기관등》 
부 ^ ^ 입

622,669 0.1 206,000 0.0 416,669 202.3

•주땟기관司부담금 532,099 0.1 206,000 0.0 326,099 158.3
-기타지원금 90,5穴) 0.0 0 - 90,570 -
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3. 세  출
(단위 : 천원, %)

관  별 예 산 액 기정 예산액
중  A 감

비고
금  액 비율

합  계 9穴U 했,■ 925,6̂ ,634 46̂ 22,771 5.0

유 치 원 3,380,602 3,125,212 255390 8.2

초 등 학 교 136,01735 112,567,880 23,449,5(5 20.8

중 학 교 82^21087 7 6 ,0 _3 4 6,■ 按 3 8.5

고 등 학 교 1， ， 10 m m M S M M 7.2

특 수 학 교 9,769,867 ■ 7 ,8 2 2 ᅀ447,® 스4,4

기 타  학 교 5 , 5 53,095 4800 9.0

평 생 교 육 2,1(及,610 1,859,739 242,871 13.1

급 여 관 리 458,402,265 ■,264,400 ᅀ21,862,135 A4.6

복지 . 후생 66,941,082 66， , 成4 10,428 0.0

교육위원회 3次830 B 7,830 0 0.0

쿄 "곡 정 7,844,155 7346,941 497,214 6.8

지역교육청 5,013,614 4,9， 14 20,000 0.4

교육지원기관 7,867, 效3 7,814,668 52,965 0.7

지방채 25,740,000 8,443,080 1 7 ^ 9 2 0 204.9

제지 출금 67,370 67,370 0 0.0

예 비 비 36,526,400 24,716,187 11,810,213 47.8
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IV. 세출예산 주요사업 내역

1. 인건비  : A21,872,215천원

가. 인건비 조정 : ᅀ21,872,215천원

□  교  원 A13,818,643 천원

0  인 건 비 A 9,235,84:3 천원

〇 기타수당 A 2,001,461천원

〇 정액수당 A  8S4,035천원

0  복리후생비 A l ,747,3(M 천원

□  교육전문직 A68,794천원

〇 기타수당 A  68,794천원

□  행정직 A1,379,238천원

〇 인 건 비 A l ,072,977천원

〇 기타수당 A 148,9 成천원

0  정액수당 ᅀ157,296천원

□  기타직 A6,605,54◎천원

〇 기타직보수 ᅀ6,605，於0천원
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2. 교육여건  개선  : 11,854,705천원

外  학교신설  : 11,8M,705천원

□  초 등 학 교  6,821,717천원

〇 부지매입 1,847,145천원

- 가칭 「신봉초」, 「성화초」

O 설 계 비 187,692천원

- 가칭 「신봉초」，「성화초」

O 2004. 신설교  부지매입 4,786,880천원

- 가 칭 『사천초」-청 주 ,「율봉초」-청 주 ,「금롱초」-충주, r내토초」-제천

□  중학 교  933,016천원

〇 부지매입 633,697천원

- 가칭 「분평중」/ 「죽림중」

〇 시 설 비 299,319천원

- 가징 r분평중」 r죽림중」, 「호암중」

□  고 등 학 교  

0  부지매입

- 가칭 「가경고」, 「용암고」 

〇 시 설 비

- 가칭 「가경고」, 「용암고」

4,099,972천원

1,必9,550천원

2,660,422천원
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3. 교육환경 개 선  : 16,706,706천 원 (국 고6,990,000천원》

□  교육환경개선비 9,410,473천원

0  난방개선  (947실) 6,116,900천원

〇 화장실  개선  (19실) 940,1的천원

〇 교 원 편 의 실  확 충 (M 실) 1,098,1(K) 천원

0  조도개 선  (32실》 192,000천원

0  대수선  (8교》 393,975천원

〇 외부환경  개 선 (2교》 74,500천원

〇 급수시설  개 선 (2교》 74,400천원

O 기 타 시 설 (10교》 486,150천원

0  기 타 S4348 천원

□  병설유치원  교육환경  개선  330,000천 원 (국고}

〇 교 실 난 방 (30실》 • 210,000천원

〇 화장실  개 선 (24실) 120,(X)0 천원

□  특 수 학 급 (교 》교육환경  개선  580,■ 천 원 片 고 》

0  초 등 학 교 (58학급 ) 290,000천원

O 중 학  교 (26 학급 ) 130,000천원

O 고 등 학 교 (2학급 ) 10,000천원

0  사 립 특 수 교 (3교) 150,〇〇)천원
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□  제7차  교육과정  시 설 확 충  사업 잔액  재투자

〇 다 목 적 실 (2실) 232,00) 천원

〇 교 과 연 구 실 (6실) 174,00) 천원

〇 특 별 교 실 (M 실) 812,(XX)천원

〇 계 단 실 (2실) 1 1 6 , _ 천원

0  학 생 화 장 실 (2실) 166,80) 천원

O  연 결 복 도 (80m ) 5 2 , _  천원

〇 난 방 시 설  (5.5실) 23,成0천원

〇 비 품 구 입 (6실) 천원

0  설계비  등  기타 66,331 천원

0  제7차  교육과정  시설  잔액  A 1,672,781천원

□  초  • 중 통 합 운 영 학 교  교 육 환 경 개 선  1 , _ ,_ 천 원 ( 국 고 )

0  다 목 적 교 실  신축 8(X),000천원  (국고 )

- 덕 산 초  • 중 학교, 수 산 초 • 중 학 교

O  특 별 교 실 (8실) 483,(XX)천원  (국 ^ )

〇 사 택 보 수  등 144,016천원  (국 고 》

〇 학 습 기 자 재  구입  등 172,984천원  (국고 )

□  기타시  설 4,786,2했 천 원 片 고 4,480,■ 천 원 》

0 다 목 적 교 실  신 축  3,978,000천원(국 고 )

- 중 앙 초 , 청남초, 매포초, 청주동중, 의 림 여 중  

0  옥 천 고  도 서 관  신축  502,000천원(국 고 )

O 오 수 정 화 조  개 수 (단 재 ) 32,244천원

〇 생 활 관  내 부  보 수 (야 영 장 ) 20,721천원

〇 기 타 시 설 (초  • 중 학 교 ) 253,268천원
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4  교육정보화 사업 : 11,512,798천원《국고5,862,◎◎◎천원》

□  교단선진화 및 학내전산망 4691,0期천원(국고4被5,000천원》

0  교 단 선 진 화 용  컴퓨터 보 급 (442대》 600,000천 원 (국고)

0 L C D 프 로 젝터 보 급 (M 2대) 2,210,000천 원 (국고)

0 캐 쉬 서 버 보 급 (M 2대》 1,881,000천원(국고I ■ ■ 천 원 )

□  교원용 및 실습용 컴퓨터 보급8；와 798천원(국고!用9,000천원》

O 교 원 용  컴 퓨 터 (1,必 4대》 1,901/■ 천 원

〇 실 습 용  컴퓨터(4,於9대》 6,15이 4천원(국괴與9■천 원 )

〇 실 습 용  컴퓨터  설 치 비 (36실) 180,000천원

□  종합정보관리시스템 구축 ᅀ1,싶1,〇期천원(국고 ᅀm〇〇〇천원》

0 초 등 학 교 (83교)

5. 교육활동 지원 : A2,511,577천원《국고 A7,224천원》

□  교육과정  개 발  95,6M천원(국고  36,890천원》

〇 통 일 교 육 자 료  개발(초 등  6학년용 ) 58,744천원

O 국 사 교 육  강화  교육자료  13,140천원(국고 )

O 제7차  교육과정  홍보자료  10,000천원(국고 )

0 IC T 활용  교육자료  제작  13,750천원(국고 )
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□  기타지원 266,000천원

〇 실업 계 고  버 스  구 입 (1 대) e ,000천원

0  발 명 공 작 실  설치비  지 원 (1 교) 5 0 ,_ 천 원

0 도서 및 교재  • 교 구  지원  153,(XX)천원

□  저소득층자녀 유치원 학비지원 A104,673천원(국고 A52336천원)

〇 저소득자녀  유 치 원  학비지 원

] 재 해 피 해 농 가  학비 지원  8,222천원《국 고 》

〇 고등학생

□  사 립 학 교  재 정 결 함  보 조  A2,ᄍ6,760천원

O 사 립 학 교  재 정 결 함 보 조  조정 A 2,047,760천원

O 사 립 특 수 학 교  재 정 결 함 보 조  조정 A 792,(X)0천원

0  사 립 특 수 학 교  통 학 버 스  구입 於,_ 천원

6. 지방교육채  상 환  : 17,296,920천원

□  지방교육채  상 환  20,000,000천원

□  지방교육채  이자  A2,703,080천원
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7. 기타사업  : 1,585,437천원《국 고  679,970천원》

□  대학수학능력  시험 326,099천원(국고》

O  대학수학능력시험  경비

□  교원후생복지  지원 905,467천원

0  교원  성 과 상 여 금  지급잔액  교원  후생복지  지원

- 유  치 원《345명》 30,063천원

- 초 등 학 교 (4,1期명》 ■ 3 ,744천원

- 중  학  교  公427명) 224,252천원

- 고 등 학 교 公 118명) 192,100천원

- 특 수 학 교 ( 58명) 4,880천원

- 전 문 직  (112 명) 10,428천원

□  교 원 안 전 망  구 축 111,000천원《국고》

〇 학 교 안 전공제회  기금 보조

□  공 공 도 서 관  자료  구입비  242,871천원《국고》

〇 중 앙 도 서 관  및 학생회관  23,698천원

〇 지역 도 서 관 (13기관》 219,173천원
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